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FECHA: Marzo 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Quinceañera se ahorcó; ignoran causas”  

 
“Tres ingenuos ex alcaldes en problemas: ASH”  

 “No hay interés intocables: Peña”  

 “500 mil dólares costará equipo de básquet a Ixmiquilpan”  

 
“Suman 12.5 mdp a Seguridad: EG” 

 
“¡Sabor a explotación! En venta de pastes” 

 
“Inyectan más recursos para Seguridad Pública”  

 
“PENDIENTES 233 MDP” 

 
“Al retiro, con toda las de la ley: SUTSPEEH”  

 
“Lozoya “heredé” corrupción en Pemex” 

 
“Advierte Peña: no hay intocables”  

 
“No hay intocables, advierte Peña Nieto; apoya cambios en el PRI para la 

discusión fiscal” 

 
“En México “no hay intocables” advierte Peña Nieto”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Detalla IEEH secciones para la próxima jornada electoral: Para la jornada electoral del 7 de julio, para 

renovar diputados locales, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) consideró aproximadamente mil 747 

secciones electorales; según el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el último corte del Registro Federal de 
Electores (RFE) exhibió cambios en la cartografía hidalguense por el reciente proceso de reseccionamiento. Los últimos 

cortes del RFE indican el número de ciudadanos dados de baja del listado nominal, ya sea por defunción, cambio de 
domicilio o pérdida de derechos políticos, además de los ajustes en secciones electorales; en Hidalgo quedarían más de 

mil 747 secciones conformadas y ubicarían aproximadamente 3 mil 400 urnas. Para este nuevo esquema incluyeron el 

reseccionamiento de Mineral de la Reforma, municipio que ahora cuenta con 60 secciones. La sección 739, que 
corresponde a los fraccionamientos El Venado, Forjadores y Tulipanes, desapareció debido a que rebasó el límite de 

ciudadanos que integran un conjunto de casillas electorales, según la normativa electoral el tope es de mil 500 personas. 
En esta sección poco más de 12 mil ciudadanos que pertenecen a la casilla 739 en esa demarcación cambiarán los datos 

de su mica. “Ya tenemos prevista esta situación en la sección 739, en las colonias afectadas con esta nueva ubicación se 
realizará un perifoneo y notificaciones casa por casa para explicar la situación”. Adelantó que el IEEH implementará un 

programa de ubicación para que los ciudadanos conozcan la dirección de su casilla el día de la jornada electoral. Señaló 

que los representantes de mesas directivas de las secciones de Forjadores, El Venado o Tulipanes serán capacitados 
específicamente para orientar a la población respecto a la ubicación de las casillas. Hoy por la mañana los integrantes del 

Consejo General del IEEH acudirán personalmente a la zona de Forjadores para invitar a la población a cambiar los datos 
de su credencial para votar. (Gabriela Porter, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Lista la convocatoria para los precandidatos del MC: Hoy la Coordinadora Nacional de Movimiento 

Ciudadano aprobará la publicación de la convocatoria para precandidatos y candidatos a diputados locales en Hidalgo, 
según la dirigente, María Cruz García Sánchez, este documento exhibirá requisitos para cada aspirante, incluso contempla 

perfiles externos. Una vez que la Coordinadora Nacional analizó condiciones políticas en los 14 estados donde habrá 

comicios locales, por acuerdo nacional también diseñaron el documento que considera las bases para candidatos 
propietarios o suplentes a diputados locales, tanto de mayoría relativa como representación proporcional. “Firmaremos el 

documento este lunes, junto con la Comisión Operativa para aprobar la convocatoria”. En tanto, la lideresa reiteró que a 
escala nacional persiste la postura de participar solos, por ello continúan recorridos por los distritos para conocer 

eventuales candidatos, ya que “tenemos la meta de impulsar 18 aspirantes a diputados locales”. (Gabriela Porter, 

página 05) 

Crónica-Siguen las labores del sol azteca en municipios: Bajo la premisa de abarcar más municipios hidalguenses, 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) trabaja para nombrar 13 Comisiones Operativas Municipales “que hacen 
falta”; pormenorizó el secretario de Organización, Javier López Torres. Con base en información de este instituto político, 

los 84 comités municipales concluyeron el periodo para el cual fueron electos; por tanto, la dirigencia estatal amarilla 

optó por esta figura que es elegida por los perredistas de cada municipio y así evitar un vacío de estructura en vísperas 
de la elección de diputados. Así, el partido continúa pláticas para instalar comisiones en Pisa Flores, Tepeapulco, Apan, 

Tecozautla, Zacualtipán, Acatlán, Pisaflores, Eloxochitlán, Tianguistengo, Progreso y Mixquiahuala. Será en próximos días 
cuando será instalada la comisión operativa de Xochiatipan, con lo que serán 71 municipios donde ya existe dicha figura. 

López Torres aclaró que no han sido nombrados los integrantes de los organismos en estos municipios porque continúa 

la búsqueda de consensos entre todos los grupos que participan al interior del partido para seleccionar perfiles. “El 
espíritu es lograr acuerdos entre todas las corrientes del sol azteca con la finalidad de nombrar a 11 integrantes que 

forman cada comisión operativa”. Abundó que tales organismos entrarán de lleno en el proceso electoral para renovar el 
Poder Legislativo, desde nombrar representantes de casilla, coordinadores distritales y capacitaciones hasta tarea de 

propaganda electoral. (Gabriela Porter, página 21) 

Milenio-El PRI es un partido más incluyente: Con la modificación a sus estatutos, aprobados en la XXI Asamblea 
Nacional Ordinaria del PRI, “surge un partido más fortalecido, incluyente, transparente y democrático”, consideró el 

gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz, quien junto con el dirigente del Revolucionario Institucional en Hidalgo, 
Ricardo Crespo Arroyo, asistió a la clausura de la sesión plenaria que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto. Tras los 

acuerdos logrados en la asamblea, el tricolor abrió la opción para que sus afiliados y legisladores discutan la entrada de 

inversión privada en el sector energético, pero mantiene su posición sobre la rectoría de estos recursos por parte del 
Estado mexicano. Además, aceptaron abrir sus candidaturas a quienes no sean militantes del partido más longevo en el 

país, que hoy cumple 84 años de vida institucional.  También quitaron candados que había colocado en su programa de 
acción desde 2001 para impedir que sus legisladores impulsaran reformas que promovieran el IVA en alimentos y 

medicinas. Al clausurar las actividades, dijo que el PRI entiende el momento que vive México y se renueva para estar a la 

altura de las aspiraciones de los ciudadanos: “la mejor forma de apoyar y promover al Partido es ejerciendo una 
presidencia democrática, apegada a derecho y que dé resultados concretos a los mexicanos”. “Mi responsabilidad es 

lograr que México despliegue todo su potencial; tomaré las decisiones que exige la transformación del país. No hay 
intereses intocables; el único interés que protegeré es el interés nacional”, subrayó.  Aseguró que desde su origen, en 

1929, el partido supo cohesionar las más variadas corrientes políticas y se convirtió en un factor de unidad y progreso 
nacional, “conformando así una fuerza política nacional que permitió transitar de un país de caudillos a un México de 

instituciones”. En el Programa de Acción también se establece que el partido impulsará una reforma hacendaria integral, 

en la cual se combata la evasión fiscal y se revisen los regímenes especiales y los subsidios que existen.  (Axel Chávez, 
página 11) 

Mileno-Convocatoria para diputados locales de Movimiento Ciudadano se emitirá esta semana: La 

coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, informó que será esta semana cuando 
la dirigencia nacional emita la convocatoria para candidatos a diputados locales en Hidalgo.  Indicó que se han acercado 

ya ciudadanos y militantes del partido para encabezar una candidatura en los distritos de Tulancingo, Apan, Atotonilco el 
Grande, Pachuca y Tepeji del Río. “Se han acercado varias personas, estamos comentándole a todos que nos estamos 

esperando a que salga la convocatoria de nuestro partido a nivel nacional y obviamente tendremos que avocarnos a lo 
que es el tema de que cada uno se apegue a los lineamientos que marcará la propia convocatoria, les estamos pidiendo 

espera”, aseveró. Sin embargo, García Sánchez reconoció que los aspirantes tendrán que pasar por un proceso selectivo, 

“porque hay varios que están interesados pero hay que ver qué intereses tienen y sobre todo si están con el mejor deseo 
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de apegarse a defender nuestra plataforma”. Comentó que el día de hoy estará en la Ciudad de México en la sede 

nacional de Movimiento Ciudadano a donde fue convocada para una reunión, “es muy posible que ya nos den la directriz 

(de la convocatoria) no sólo para Hidalgo sino para varios”. Aseguró que es un hecho que esta semana se dé a conocer 
la convocatoria para diputados locales de Movimiento Ciudadano, “es un hecho, creo que ya le toca al estado de Hidalgo 

que salga su convocatoria”. En cuanto al perfil que debe reunir un aspirante a candidato por Movimiento Ciudadano, 
señaló que se deben apegar a los documentos básicos, que defiendan la plataforma electoral y que tengan interés en 

trabajar por el distrito que deseen encabezar. “Por supuesto que respeten el hecho de que cuando estén tomando 

protesta, si el voto nos favorece, que se mantengan con Movimiento Ciudadano”, concluyó. (Alejandro Reyes, página 
11) 

Criterio-Critica PAN al PRI en el tema del IVA: Es una incongruencia que hoy los priístas, dentro de las 
modificaciones a sus estatutos de este fin de semana, su postura sea a favor de incrementar el Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) en medicinas y alimentos, pues durante los gobiernos panistas “hasta se desgarraban las vestiduras por 

oponerse”. Así lo consideró el presidente del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, quien no descartó que este tema 
lo hayan utilizado “políticamente” en los anteriores sexenios. Este fin de semana, la XXI asamblea nacional ordinaria del 

PRI reformó en sus documentos básicos, quitando el candado para legislar el IVA a medicinas y alimentos y la apertura 
de Pemex a la iniciativa privada. Esto para apoyar las reformas que enviaría el presidente Enrique Peña Nieto. “Cuando 

estaba Vicente Fox, los priístas en todo momento estuvieron en contra, hasta ‘se desgarraban las vestiduras’, lo ocuparon 

políticamente, son incongruencias”, opinó el panista. Por el contrario, precisó que el blanquiazul siempre va a estar a 
favor de lo que beneficie al país y aclaró que “no importa quién saque la propuesta, tendríamos que revisar lo que más 

convenga” Moreno Abud insistió que “se tiene que revisar el llamado Costo-Beneficio, si se incrementa el IVA en 
alimentos y medicinas se obtendrían más programas sociales.  (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Trabaja PRD para nombrar 13 comisiones: El PRD trabaja para nombrar 13 comisiones operativas 

municipales que faltan para abarcar, informó el secretario de organización, Javier López Torres. Luego de que los 84 
comités municipales concluyeron su periodo, la dirigencia estatal del sol azteca optó por dicha figura, que es elegida por 

los perredistas de cada demarcación, lo que evitará un vacío de estructura en vísperas de la elección de diputados. El 
partido continúa pláticas para instalar comisiones en Pisa Flores, Tepeapulco, Apan, Tecozautla, Zacualtipan, Acatlán, 

Pisaflores, Eloxochitlán, Tianguistengo, Progreso y Mixquiahuala. En próximos días será instalada la comisión operativa de 

Xochiatipan, con lo que serán 71 municipios con dicha figura. López aclaró que no han sido nombrados los integrantes de 
los organismos en estos municipios porque continúa la búsqueda de consensos entre grupos. (Jorge Martínez, página 

09) 

El Independiente- Pacula, sin comisión operativa del PRD: De los 84 municipios, el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) no instalará comisión operativa en Pacula, debido a que durante años careció de militantes en dicha 

región de la entidad. El sol azteca trabaja para nombrar 13 comisiones operativas municipales que faltan para abarcar los 
municipios de Hidalgo. Luego que los 84 comités municipales concluyeron su periodo para el cual fueron electos, la 

dirigencia estatal del sol azteca optó por esta figura con la finalidad de evitar vacío de estructura en vísperas de la 
elección de diputados. El partido continúa pláticas para instalar comisiones en Pisaflores, Tepeapulco, Apan, Tecozautla, 

Zacualtipán, Acatlán, Eloxochitlán, Tianguistengo, Progreso y Mixquiahuala. En próximos días será instalada la comisión 

operativa de Xochiatipan, con lo que serán 71 municipios donde ya existe dicha figura. Javier López Torres, secretario de 
organización, señaló que no fueron nombrados los integrantes de los organismos en estos municipios porque continúa la 

búsqueda de consensos entre los grupos que participan al interior del partido para seleccionar perfiles. Abundó que tales 
organismos entrarán de lleno en el proceso electoral para renovar el Poder Legislativo, desde nombrar representantes de 

casilla, coordinadores distritales y capacitaciones hasta tarea de propaganda electoral. A su vez, tendrán la 

responsabilidad de coordinar agendas de los futuros candidatos, explicó. “En cuanto a la vida interna del sol azteca, las 
comisiones también se encargarán de dar seguimiento al programa de filiación de militantes que el partido inició el 

anterior 15 de enero.” El secretario de organización apuntó que la dirigencia estatal podría tomar en cuenta las opiniones 
de cada una de las comisiones operativas municipales para seleccionar candidatos a diputados locales. Ya que tienen el 

pulso de las regiones de la entidad, no descartó reuniones distritales en que convoquen a todas las comisiones operativas 
que forman un distrito electoral para lograr acuerdos. (Redacción, página 04) 

El Independiente- PRI prepara “aplanadora “ para gravar IVA: Porras: El PRI en la Cámara de Diputados 

prepara “aplanadora” para gravar IVA a alimentos y medicinas, advirtió el diputado perredista Pedro Porras Pérez, al 
adelantar que la reforma hacendaria que plantea el tricolor pasará por una profunda discusión. “Si los priistas no quieren 

gravar el impuesto, simplemente no hubieran modificado sus estatutos. Esta es una manera de dejarle las manos libres al 

presidente de la República para recabar más recursos.” En este sentido la propuesta del Partido de la Revolución 
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Democrática (PRD) es gravar con impuestos el capital que manejan los bancos y la Bolsa de Valores como ocurre en 

otros países. El ex presidente estatal del sol azteca criticó la estrategia fiscal que pretende el Revolucionario Institucional 

y la consideró opuesta a los objetivos de la Cruzada nacional contra el hambre, “porque si gravan IVA a los alimentos, 
lejos de combatir el hambre seguramente veremos más pobres”. Si llega la iniciativa de reforma a la Cámara de 

Diputados el próximo periodo ordinario de sesiones, los priistas harían valer su mayoría para aprobarla. “Seguramente 
están decididos a sacarla. Apelamos a la sensibilidad y sensatez de gravar (IVA) a quienes más tienen”. En entrevista 

adelantó que el grupo parlamentario de PRD refutará el proyecto legislativo a través de profunda discusión, anteponiendo 

argumento y datos serios sobre la realidad del país. “Hoy la mayoría de los bancos ni siquiera son mexicanos, la ganancia 
que obtienen por el manejo del dinero de los mexicanos se va a otros países, entonces, por qué no gravar ese capital. 

Las mineras, que generalmente son canadienses, deberían pagar sobre la producción y no por concesión”, reiteró. ( 
Gerardo Neria, página 04 )  

El Independiente- Pláticas para una alianza con el PAN: PRD: Existen pláticas con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) para formar alianza con el PAN, pero primero será determinado si la militancia así lo quiere, señaló el 
presidente del comité directivo albiazul Alejandro Moreno Abud. De gira por la Huasteca, Moreno Abud advirtió que no 

hay nada definido en cuanto a la coalición de los dos partidos, aunque tuvieron algunos acercamientos, por lo que 
existen posibilidades que se concrete. Sin embargo, dijo, una coalición debe ser en correspondencia con la ideología de 

los ciudadanos y militancia, además de acuerdos, ya que no habrá confrontación con integrantes de Acción Nacional. 

Además analizó la conveniencia de alianza en distritos que podrían tener un candidato. Manifestó que tienen militantes 
que pueden ganar en los próximos comicios en la renovación del Congreso de Hidalgo; sin embargo, dijo no es fácil 

porque históricamente la oposición no puede ser primera fuerza política en elecciones intermedias como las que serán 
celebradas, en las que apenas alcanza 30 por ciento de participación. Expresó que el panismo está reorganizándose para 

hacer buen papel en la próxima jornada electoral y aprendiendo de los errores ocurridos en los anteriores procesos. 
(Salomón Hernández, página 27)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Plaza Juárez- Más de 242 mil credenciales de elector perderán vigencia a partir del 2014: Ana Alicia Hoyo 

Chalit, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), recordó que las 
credenciales con terminación 09 y 12 perderán su vigencia a partir del 1 de enero del 2014, por ello invitó a todos los 

hidalguenses con estas micas a acudir a los módulos de atención a realizar su actualización. 
Aclaró que en el caso de Hidalgo, dichos documentos de identificación serán válidos para la votación del próximo 7 de 

julio, donde se renovará a los integrantes del Poder Legislativo estatal, sin embargo, reiteró que a partir del siguiente año 

ya no serán aceptadas en ningún banco o institución. Informó que al corte del 31 de enero del 2013, en la entidad se 
tienen alrededor de143 mil 686 credenciales con terminación 09 y cerca de 98 mil 935 identificaciones con terminación 

12; asimismo, comentó que el distrito con mayor cantidad de micas 09 es Ixmiquilpan con 27 mil 177 y el que menos 
tiene es Tulancingo con 16 mil 985. Hoyo Chalit destacó que al momento aún hay un número importante de credenciales 

con estas terminaciones, por ello recomendó a todos los ciudadanos en esta situación a no dejar la actualización hasta el 

último momento y hacer su trámite a tiempo, pues aún les quedan 10 meses para que las micas no se den de baja. 
Comentó que quienes quieran hacer su gestión en este momento lo podrán hacer y si algunos prefieren realizarlo 

después del 15 de marzo, fecha en que concluye la campaña especial de actualización del IFE, lo podrán hacer sin 
perderse la oportunidad de votar el próximo 7 de julio, pues la mica nueva se entregará después de la elección en 

mención. La vocal del Registro Federal de Electores aceptó que muchos ciudadanos no quieren hacer el cambio en esta 
temporada porque pasarán varios meses para que puedan recoger la nueva mica, sin embargo, garantizó que de hacerlo 

ahorita se evitarán las largas filas de los trámites de última hora, pues en los siguientes meses disminuye 

significativamente la afluencia de ciudadanos. Finalmente, Ana Alicia Hoyo Chalit exhortó a la población con estas 
terminaciones a hacer conciencia y no dejar esta responsabilidad ciudadana hasta el último momento, es decir, cuando 

necesiten la mica para hacer algún trámite urgente y ya no tengan un documento oficial de identificación. (Natalia 
López Pazarán, página 5a) 

El Reloj- Partidos deberán enviar su propuesta de nuevo magistrado:  Las dirigencias de los partidos políticos 

con registro en el estado deberán "ponerse de acuerdo para enviar una propuesta al Congreso del estado a fin de elegir a 
un nuevo integrante del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), así lo informó el magistrado presidente, Alejandro Habib 

Nicolás. Con la designación de Martha Martínez Guarneros como magistrada de la Sala Regional Toluca del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la cual hiciera el Senado de la República el pasado jueves, quedó 

libre un espacio en el tribunal local, el cual deberá ser cubierto. Al respecto, Habib Nicolás indicó que el pasado jueves se 

recibió la renuncia al cargo de magistrada del TEEH de Martha Martínez Guarneros, por lo que ahora el pleno de la LXI 
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Legislatura deberá designar un nuevo magistrado, tras recibir una propuesta consensuada de parte de los partidos 

políticos. No obstante, indicó que en caso de que los partidos no logren un acuerdo, el Tribunal Electoral del estado 

puede trabajar duran-te el proceso electoral con los 3 magistrados con los que cuenta: Fabián Hernández, Ricardo 
González Barios, y el presidente. "Inclusive así podremos trabajar el proceso electoral, no nos compete intervenir en nada 

con respecto a la designación, ese ya es un trabajo eminente político". Cabe recordar que pasado jueves el Sena-do de la 
República nombró a Martha Martínez, quien se venía desempeñando como magistrada del TEEH, magistrada integrante 

del TEPJF Sala Regional Toluca, quien estará en el cargo por lo menos 3 años, a partir del 7 de marzo, junto con María 

Hernández Chong Cuy y Juan Silva Adaya. En este sentido, el presidente del TEEH ex-presó su beneplácito y orgullo por 
el hecho que "una distinguida y profesional abogada haya sido designada para la Sala Regional Toluca", aunque descartó 

se dé un trato diferente al TEEH, toda vez que "ella siempre se ha conducido con profesionalismo e imparcialidad': 
(Verónica Ángeles Cilia, página 03)  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Prospera diálogo entre SUTSPEEH y gobierno por jubilaciones: Licona: Avanzan a paso firme las 
negociaciones por 276  jubilaciones entre el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de 

Hidalgo (SUTSPEEH) y el gobierno estatal, informó el dirigente sindical Víctor Licona Cervantes. Subrayó que estas 

pláticas forman parte de los compromisos establecidos por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz desde el inicio de su 
administración con la clase trabajadora y todo marcha conforme a lo acordado para dar solución al asunto. “Las 

reuniones con el subsecretario de Administración del gobierno estatal, Víctor Manuel Gómez, están en proceso para 
determinar las condiciones en que serán aprobadas las jubilaciones de los empleados sindicalizados, respecto al monto 

que recibirán”. Agregó que a la fecha existen trabajadores que cuentan 30, 40 y hasta 50 años de servicio, pero que por 

diversas circunstancias no logran jubilarse, sobre todo por desconocer en qué términos concluirán sus procesos laborales. 
Licona Cervantes aclaró que hasta el momento no han emitido ninguna información cobre las pláticas que mantiene el 

gremio con el gobierno del estado, para evitar falsas expectativas. Indicó que conforme avancen los meses del año en 
curso habrá un incremento en el número de trabajadores que solicitarán su retiro, ya que son diferentes las fechas en 

que ingresaron a la administración pública estatal. Puntualizó que el gobierno hidalguense tendrá que erogar 12 días por 
año que laboraron cada uno de los empleados sindicalizados, por tanto estimó una importante cantidad de recursos que 

habrá de aplicarse para este tema. “El SUTSPEH está consciente de la situación financiera  que se vive actualmente en el 

país y en la entidad, por eso las autoridades determinarán en tiempo y forma cuántos empleados podrán jubilarse para 
este año”. Cabe recordar que Hidalgo es una de las entidades federativas a escala nacional que no cuenta con un 

Instituto de Pensionados y Jubilados, por lo que resulta más complicada esta situación. De la misma forma deberá 
valorarse si las plazas de los jubilados se pueden utilizar para nuevo personal o si quedan sin efecto tanto para el 

sindicato como para el gobierno estatal. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Atenderá cruzada a 50 mil personas, informa Sedesol: La Cruzada Contra el Hambre es una estrategia 
integral que busca transformar el entorno social y económico para fortalecer la seguridad alimentaria, para Hidalgo existe 

una proyección de 50 mil personas a atender en los cinco municipios que forman parte del programa impulsado por el 

Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, precisó la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
Patricia González Valencia, en entrevista exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo. Al ser cuestionada sobre cuáles 

serán las acciones concretas que realizará la Sedesol para evitar esfuerzos aislados por parte de las dependencias que 
participan en dicho programa, la funcionaria indicó que en el propio decreto quedó especificado que debe haber una 

coordinación con los tres niveles de gobierno, pero además se involucran las organizaciones civiles, así los proyectos 
tendrán que ir dirigidos al combate de los rezagos en estos municipios. “Hemos estado en permanente comunicación en 

el caso de gobierno del estado con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, con la secretaria de 

Desarrollo Social Geraldina García Gordillo, y con el secretario de Planeación y Desarrollo Regional Alberto Meléndez 
Apodaca, así con esta estrategia que ellos emprendieron de conformar cuatro gabinetes, existe un gabinete social que 

habrá de estar en este momento ya recopilando lo que todas las dependencias podrán canalizar a los cinco municipios 
que resultaron beneficiados”. La Cruzada Contra el Hambre, expresó González Valencia, es una estrategia 

interinstitucional, en la que se trabajará desde distintos ámbitos con todas las tareas relacionadas a rubros como salud, 

educación, vivienda, servicios básicos y seguridad social. Esto significa que cada dependencia a escala federal y estatal 
realizará su programa operativo anual como normalmente lo efectúa año tras año para el resto de los 79 municipios que 

no entran en esta primera etapa de la cruzada, pero para los cinco municipios que aplicaron, que son tres de la huasteca: 
Huejutla, Xochiatipan, Yahualica; y dos de la región Otomí-Tepehua: San Bartolo Tutotepec y Huehuetla, “todas las 

dependencias tenemos la obligación de atender cuanto antes sus necesidades, porque así lo marca el decreto de incidir 
con algún recurso que permita abatir los indicadores de rezago social”. (Rosario Ruiz, página 04) 
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Crónica-Suma 144 años de abonar a la educación en entidad: Creada con el nombre de Instituto Literario y 

Escuela de Artes y Oficios, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) llega a los 144 años de servicio. Fue el 

3 de marzo de 1869 cuando comenzó operaciones. De acuerdo con información de la institución, gracias a la suma del 
compromiso de cada uno de los rectores y la comunidad universitaria, hoy está consolidada no sólo a escala nacional: 

también en el ámbito internacional. Busca ahora abrir más caminos para que los estándares de calidad aumenten día a 
día. Hacia 1869, cuando era gobernador del estado Juan Crisóstomo Doria González, empezó el primer capítulo de esta 

casa de estudios que tuvo como sede provisional la casa marcada con el número 6 de la plazuela de la Ex Colecturía de 

Diezmo: ahí abrieron las puertas del Instituto Literario y Escuela de Artes y Oficios. Ofrecía las carreras de agrimensor, 
mecánico, minero, agricultor, veterinario, farmacéutico, comerciante y maestro de obras, además de estudios 

preparatorios para medicina y abogacía. Para febrero 5 de 1875, se traslada al edificio del Ex Hospital de San Juan de 
Dios, en la calle Mariano Abasolo, espacio ahora conocido como Edificio Central. En sus inicios, contaba con apenas 27 

alumnos. Más tarde, en 1890, el 20 de mayo, fijaron el nombre oficial del colegio: Instituto Científico y Literario. En 1948, 
durante el gobierno estatal de Vicente Aguirre, le conceden la autonomía. Fue el 24 de febrero de 1961, cuando la XLIII 

Legislatura local promulga el Decreto Número 23, mediante el cual se creó la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) con las carreras de derecho, ingeniería industrial, medicina, enfermería y obstetricia y trabajo social. Ya 
para el 3 de marzo de ese mismo año queda oficialmente instituida. El escudo de la máxima casa de estudios de la 

entidad, creado por Medardo Anaya Armas (1911-1960), la garza y el lema “Amor, orden y progreso” se han convertido 
como los símbolos de identidad universitarios. Con el propósito de vincularse con otras instituciones educativas y 

gubernamentales, la UAEH firmó su primer convenio de este tipo, en enero de 1978, con la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM). Desde entonces, ha signado acuerdos de colaboración con diversas instituciones 
educativas, gubernamentales, culturales, científicas y empresariales del estado, el país y de diversas naciones. (Rosario 

Ruiz, página 10) 

Milenio-Esperan derrama de 300 mdp en Turismo: Desde hace unas semanas se imparten capacitaciones a 

personal de empresas prestadoras de servicios, así como direcciones municipales de Turismo, guías de visitantes y 

personal de seguridad. La llegada de turistas al estado se espera a partir del 23 de marzo próximo, por lo que tanto la 
Secretaría de Turismo y Cultura en la entidad, así como otras dependencias y coordinaciones de seguridad se encuentran 

listas para recibir a los paseantes. El secretario Renato Olivares Chávez, señaló que Semana Santa es la mejor época del 
año para el turismo en Hidalgo y se tiene una expectativa de llegar incluso hasta el millón y medio de visitantes, aunque 

por ahora la meta es superar el millón. En primera instancia se capacita al personal de los balnearios en coordinación con 

la Asociación de Balnearios y parques Acuáticos, por ser los sitios más visitados en esta época, aunque los cursos se 
llevará a otros sitios con vocación turística en el estado. Justamente este día arranca una jornada de 40 cursos de Cultura 

y Patrimonio Turístico en el mismo número de municipios, con una duración de tres horas de manera simultánea y con 
un mínimo de 20 participantes en cada curso, lo que beneficiará a poco más de 800 entre prestadores de servicios 

turísticos, personal de contacto, funcionarios municipales y personal de seguridad y vialidad, destacó la dependencia. 

Será a través de instructores externos previamente evaluados así como de personal de la Secretaria de Turismo y Cultura 
como se lleven a cabo estas acciones de trabajo las cuales buscan el beneficio y rentabilidad en cada región del estado, 

indicó, además de coordinarse con las direcciones de turismo municipal de las regiones con mayor vocación turística son 
parte importante en la estrategia para el fortalecimiento de la capacitación, independientemente de los trabajos que se 

realicen sobre el particular con el sector privado estatal. Los municipios que inician a partir del 4 de marzo son: Apan, 
Epazoyucan, San Agustín Tlaxiaca, Actopan, Tlaxcoapan, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria, Huejutla y Atlapexco 

y para el 05 de marzo Pachuca, Zempoala, Tecozautla, Atotonilco el Grande, Acaxochitlan, Agua Blanca, Calnali y 

Tlanchinol. Para los días 6 y 7 en ese mismo orden la capacitación estará dirigida a Tepeapulco, Mineral del Monte, 
Tasquillo, Ixmiquilpan, Cardonal, Zacualtipan, Molango, San Agustín Metzquititlán y posteriormente Tizayuca, Mineral de 

la Reforma, Santiago de Anaya y Nopala. Y para el día 8 los trabajos se enfocaran en las regiones de Huasca, Omitlan, 
Ajacuba, El Arenal y Huichapan, el día 11 de marzo la capacitación llegará a Tulancingo, Chilcuautla y Tula, mientras que 

para el 12 y 13 hacia Mineral del Chico y Villa de Tezontepec, donde concluye la jornada. Sugerencias de Condusef  La 

Comisión Nacional para la Protección de los Usuarios de Servicios Financieros, lanzó una serie de recomendaciones a la 
población para evitarse “dolores de cabeza” en estas vacaciones, como hacer un presupuesto con tiempo, planear las 

actividades y comparar precios.  Las vacaciones son una excelente oportunidad para salir de la rutina y concentrarse en 
el descanso y las diversiones, sin embargo, si son bien planeadas y presupuestadas se tomarán mejores decisiones y se 

evitará dañar la economía familiar. En su boletín de Educación Financiera, sugiere hacer un presupuesto y apegarse a él, 
establecer cuánto se va a gastar por día y en qué conceptos; también considerar una partida para imprevistos y una 

cantidad en efectivo para hacer pagos donde no acepten tarjetas.  (Edith Castillo, página 06) 
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Milenio-Instituto de Acceso a la Información Pública presenta deficiencias de control interno: ASEH: La 

Auditoría Superior del Estado del Hidalgo (ASEH), detectó tras la revisión a la Cuenta Pública 2011 del el Instituto de 

Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (Iaipgh) diversos errores y omisiones en los 
registros, deficiencias en los controles y en materia de transparencia e incumplimiento de los programas. El informe de la 

ASEH establece que entre la serie de irregularidades del Iaipgh destacan las deficiencias de control interno y registros 
contables incorrectos. La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo considera que, en términos generales y respecto de la 

muestra auditada, el Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo, cumplió 

parcialmente con las disposiciones normativas aplicables respecto de las operaciones examinadas, en virtud de los 
resultados con observación de la Cuenta Pública 2011. El Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del 

Estado de Hidalgo tiene por objeto vigilar y hacer cumplir la cultura de la transparencia y la protección de datos 
personales, pese a ello presentó deficiencias de control interno y registros contables incorrectos de acuerdo con informe 

de la ASEH. En cuanto a la revisión de impacto económico del Instituto, la Auditoría señaló que no se generaron 
observaciones. La auditoría se practicó sobre la información proporcionada por la entidad fiscalizada, de cuya veracidad 

es responsable; fue planeada y desarrollada de acuerdo con el objetivo y alcance establecidos y se aplicaron los 

procedimientos de auditoría y las pruebas selectivas que se estimaron necesarios. (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-“Creemos en la justicia mexicana, que habrá de hacer su trabajo”: La acción penal ejercida en contra 

de Elba Esther Gordillo Morales por presunto lavado de dinero y delincuencia organizada no debilitará al SNTE, que hoy, 

“más que nunca”, está fuerte, sólido, confiado en que bajo la dirección de Juan Díaz, quien tras unas horas en el cargo 
dio su aval a la tan criticada reforma educativa, que tanto desdeñó la maestra, iniciará una nueva era en el sindicalismo 

mexicano. Para Sinuhé Ramírez Oviedo, secretario general de la sección 15, su sindicato, el más grande en América 
Latina, no está sujeto a una sola persona, aunque ésta haya sido su lideresa vitalicia en los últimos 22 años. Y aunque 

aún no se puede hablar de si hay o no indignación entre el gremio por el mal uso de sus recursos, ya que el caso todavía 
sigue en marcha, el SNTE iniciará una etapa de reconstrucción, sin manifestaciones ni protestas “por el momento”, ni por 

la “privatización de la educación” ni por la defensa de Gordillo Morales. En entrevista para MILENIO Hidalgo, el líder del 

SNTE en el estado habla sobre el futuro del sindicalismo y la postura de su dirigencia sobre la recién promulgada Ley de 
Educación.  ¿Cuál fue la indicación que les dio el Consejo Nacional tras la detención de la maestra Elba 

Esther Gordillo?  No, no hubo indicación, yo creo que es una cuestión de instituciones, nosotros creemos en la justicia 
mexicana, que habrá de hacer su trabajo y esperaremos a ver la resolución final. Es una cuestión estrictamente de la ley. 

¿Pero sí pedirán que se cuide el proceso judicial, que no haya violaciones a sus derechos humanos? Sí, 

como en todos los casos. ¿Qué impacto tiene en el SNTE que su líder en los últimos 22 años haya sido 
detenida por presunto desvío de recursos procedentes de las recaudaciones sindicales? Yo creo que el 

sindicato es de todos, no es de una persona, no tiene que ver con un solo caso, el sindicato es el patrimonio de los 
trabajadores de la educación y como tal debe de seguir trabajando. Considero que no habrá mayor problema. ¿Hay 

indignación entre los trabajadores porque su líder presuntamente haya utilizado sus recursos para su 

beneficio? Mientras no se esclarezca el asunto no podemos hablar de si hay indignación o no, hay que esperar los 
tiempos en que la ley haga su trabajo para saber cómo termina este caso. ¿Usted conoce personalmente a la 

maestra Elba Esther Gordillo? Sí, claro que la conozco. ¿Llegó a pensar que utilizaba los recursos del 
magisterio para su beneficio? No, no, yo reitero que debemos dejar que las instituciones hagan su trabajo, que se 

determine por la ley el resolutivo, porque antes de eso no se puede verter ningún juicio. Sobre la reforma educativa, 
¿cuál será ahora la postura del SNTE?, ¿seguirán en su lucha para no permitir la “privatización”, como fue 

su lema hasta el día previo a la detención de la maestra? El sindicato está en la misma posición, no es que no 

queramos aceptar la reforma, simple y sencillamente creo que debe ser construida a partir del diálogo y del debate de 
todos los actores que intervienen en ella. Una parte central son los trabajadores de la educación, pero el mismo Congreso 

de la Unión, la misma Cámara de Senadores después de la jornada se abrió al diálogo, a las mesas de trabajo y ahí 
estaremos nosotros. ¿Entonces se descartan manifestaciones y movilizaciones nacionales? Claro, no hay porque 

hacerlas en este momento. La disidencia del SNTE, la CNTE, sí planea hacer movilizaciones, llamar al paro 

nacional y promover los amparos masivos contra la Ley Educativa, ya que ellos siguen en la tónica que 
lacera los derechos laborales y es privatizadora, ¿cuál sería su opinión de que ellos se mantengan en esta 

lucha? Habría que ver porqué y habría que esperar. Yo tengo muchos amigos que pertenecen o que comulgan con ideas 
de la Coordinadora y no tengo el dato de una movilización. Habría que esperar si se hace y ver cuál es su 

posicionamiento. Tras la acción penal contra la maestra, líderes del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, como 
el ex presidente Fernando Flores, dijeron que este caso es una venganza política, una expresión de 

autoritarismo del gobierno federal para golpear al SNTE, ¿usted comulga con esta idea? Yo creo que no es un 

tema que corresponda al partido, son instituciones completamente diferentes, desconozco el motivo de su juicio, del 
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señalamiento que hacen, pero habría que esperar y dialogar con ellos. Hace un tiempo usted comentó que esta 

Reforma podría ser un “golpe” para debilitar al sindicato, ¿sigue en esa posición? No, yo nunca dije eso, yo 

creo que el sindicato no puede ser sujeto a lo que pueda ocurrir con una persona, el sindicato sigue más fuerte, es 
democrático, es autónomo, es fuerte por sí solo, por su propia existencia, por la construcción de sus ideales, por lo tanto 

no puede debilitarse. Usted, siendo docente, ¿cómo evalúa estos más de 20 años de Elba Esther Gordillo al 
frente del sindicato de maestros?, ¿cuáles son los avances que se lograron y que faltó por hacer? Mucho en 

materia educativa, sin duda alguna fue la construcción de una nueva era para el sindicalismo mexicano, no sólo el de los 

trabajadores de la educación. Hay mucho que revisar, dialogar y debatir sobre el tema, pero sin duda alguna el gremio 
estuvo estable, sólido, seguro de su representación. Hoy vendrá una nueva era, una nueva etapa, una reconstrucción.  

¿Cómo visualizan esta nueva dirigencia a cargo de Juan Díaz de la Torre? Sólida, fuerte, respaldada por los 
trabajadores de la educación. Es un hombre con talento, de lealtad, de disciplina, responsable, conocedor del tema. Es 

una figura fuerte para el sindicalismo mexicano.  ¿Considera que deben preocuparse otros líderes sindicales o 
servidores públicos de quienes hay presunción de enriquecimiento ilícito? Yo creo que cada quien debe 

revisarse y autoevaluarse, desconozco cuál sea la vida de otros sindicatos, yo no podría emitir un juicio.  (Axel Chavéz, 

página 12) 

Criterio-Podrían exediles ser denunciados por documentos: Por llevarse a sus casas documentos comprobatorios 

de la cuenta pública 2011, tres exediles podrían ser denunciados por el delito de sustracción de documentación, informó 

la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Estos son los casos de los expresidentes municipales de Tlanchinol, 
Alejandro Bautista Medina; Chapulhuacán, Heri-berto López Martínez, y Molango de Escamilla, Jesús Espinoza Silva; 

quienes de manera “ingenua” sacaron documentación pues creyeron que la nueva administración no les iba a dar las 
facilidades para poder comprobar la auditoría. “Hoy están angustiados, pues esa documentación tiene que ser ingresada 

al municipio para que éste la certifique y se puedan concretar las observaciones, aunque el presidente actual puede 
decir: ‘A mí no me consta la validez de esa documentación’, y por lo tanto están metidos en un problema”, señaló el 

auditor del estado, Rodolfo Picazo Molina. Para que salgan de este aprieto, señaló el titular de la ASEH, tienen un plazo 

de 30 días hábiles -a partir de la semana pasada que se les notificó- para solventar las observaciones; es decir, 
presentarnos esta documentación comprobatoria, pues de lo contrario podrían ser denunciados por sustracción de 

documentos. “Nosotros les dijimos previamente: ‘no se lleven la documentación, pues es propiedad del municipio, no de 
ustedes’. Esta documentación es parcial y se la lleva el expresidente a su casa, incluso por consejo de sus contadores 

(este caso fue en Chapulhuacán)”, señaló Picazo Molina. El funcionario recordó el caso de Juárez Hidalgo, de la cuenta 

pública 2010, donde el exedil perredista, Noé Zapata Sánchez, no presentó documentación comprobatoria, lo que le valió 
una denuncia penal, la cual no ha sido ejecutada pues el edil ha interpuesto amparos, bajo el argumento que su 

excontador, a manera de dolo, se llevó todos los documentos. Tradicionalmente, dijo, “los alcaldes cuando terminaban su 
administración se llevaban la documentación y cuando se hace la auditoría nos encontramos con que no está, se hace la 

observación y posteriormente ellos se aparecen y dicen ‘aquí esta’”. Rodolfo Picazo señaló que este fenómeno hizo que 

se incrementara el número de observaciones financieras, disminuyendo entre 16 y 22 por ciento las observaciones en 
obras físicas; es decir, que las obras se hicieron de mejor calidad y se respetaron los expedientes técnicos. Con la 

modernización del sistema fiscalizador, Picazo Molina confió en que estas equivocaciones de los ediles puedan acabarse, 
pues ya no van a traer documentación, toda la fiscalización se hará mediante una base de datos que enviarán por 

internet. (José Antonio Alcaraz, pagina 04) 

Criterio-Delinean 3 ejes los programas del IHJ: Peredo: El trabajo que realiza el Instituto Hidalguense de la 
Juventud está centrado en el programa Estatal de Atención a la Juventud, el cual se encuentra delineado a través de tres 

ejes: educación, salud y empleo. Así lo manifestó en entrevista el director del IHJ, Guillermo P. Montes, quien expuso una 
serie de programas que promueve el organismo. Uno de ellos es el Programa Estatal de Becas para Educación Medio 

Superior y Superior, que está dirigido a jóvenes originarios de municipios de alta y muy alta marginación. El año pasado, 

dicha estrategia entregó mil 271 becas equivalentes 6.5 mdp, monto que se incrementó de 2011-2012. Para el presente 
ejercicio, Peredo Montes espera ejercer un monto similar o superior. “Este programa de becas ha logrado disminuir 12 

por ciento la deserción en niveles de educación media superior y superior en los municipios Huejutla, Jaltocán, 
Huehuetla, Calnali, Zacualtipán, y Xochicoatlán”, presumió el funcionario. Respecto a la promoción del empleo, Peredo 

explicó que el instituto impulsa el Fondo Emprendedor Juveniles, puesto en marcha por primera vez el año pasado, el 
cual es una coinversión entre el IHJ y el Instituto Mexicano de la Juventud, cuya bolsa de recursos asciende a 40,000 

pesos. “El año pasado se financiaron 17 proyectos; no hay institución bancaria que dé voto de confianza a los jóvenes, 

además de pedir muchos requisitos que los desalientan. Este fondo está dirigido a jóvenes de 18 a 29 años que tengan 
un proyecto productivo”, indicó. Además, Jóvenes en Servicio es un programa que busca fomentar la participación social 

de este sector y está dirigido a los jóvenes en condiciones de realizar servicio social mediante la aplicación de sus 
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conocimientos profesionales a través del desarrollo de un proyecto, añadió. (Yuvenil Torres, página 08) 

Criterio-Alistan gasto de Subsemun: El ayuntamiento de Pachuca se alista para aplicar 10 millones de pesos del 
Subsemun en el reforzamiento de la seguridad municipal de la capital hidalguense, dijo el presidente municipal Eleazar 

García Sánchez. Además, señaló que a este recurso el ayuntamiento sumará una aportación adicional. García presumió 

que la seguridad pública es un tema prioritario para la administración, por lo que requiere mayor atención. “Al respecto 
se han tomado decisiones tendientes a mejorar las acciones policiacas y de manera permanente se observarán los planes 

y estrategias que emanen de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal”, aseveró. El alcalde dijo que el propósito de la 
inversión de recursos federales es mejorar los resultados en la materia. A pesar de que las estadísticas no indican una 

reducción de la incidencia delictiva en la capital, insistió en que Pachuca sigue siendo considerada una de las ciudades 

más seguras del país. El alcalde confirmó que recientemente se firmó el convenio específico de adhesión al Subsidio para 
la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) y el anexo técnico, con lo que el municipio recibirá recursos por 10 millones 

de pesos durante el ejercicio fiscal 2013. “Adicional a este recurso, el municipio invertirá 2.5 millones de pesos para 
sumarlos a las acciones y estrategias de seguridad en la capital”, dijo. De acuerdo con el alcalde capitalino, este año los 

recursos serán destinados a los rubros de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, –con participación 
ciudadana–, el fortalecimiento de las capacidades de evaluación en control de confianza, así como la profesionalización 

de los elementos policiacos. Además de Pachuca; Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Re-forma, Tepeji del Río, Tizayuca, 

Tula y Tulancingo serán beneficiarios por el Subsemun durante este año. (Emmanuel Rincón, página 09) 

El Independiente- Tras asamblea, surge PRI más democrático y transparente: Olvera: Para el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sale de su 21 asamblea nacional como un instituto 

democrático y transparente. Destacó la “magnífica” organización, los resultados y la responsabilidad de los más de 4 mil 
consejeros para aprobar acuerdos. “De la 21 asamblea nacional surge un partido más fortalecido, incluyente, 

transparente y democrático con el liderazgo de @EPN” (sic), escribió el mandatario a través de su cuenta de Twitter. Al 
encuentro asistió el presidente Enrique Peña Nieto, quien aseguró que no existen intereses intocables en el país y que el 

único interés que protegerá su gobierno será el de los mexicanos. El ex mandatario mexiquense llamó a la militancia 
renovar su compromiso y asumir la responsabilidad con la nación. La 21 asamblea se celebró un día antes que el PRI 

cumpliera 84 años de vida, y sirvió para ratificar reformas a sus estatutos que, entre otras disposiciones, incluye quitar 

los “candados” para discutir la aprobación de IVA a alimentos y medicinas. La delegación de priistas hidalguenses la 
encabezaron el presidente de comité estatal Ricardo Crespo y la secretaria general Mabel Gutiérrez; los secretarios de 

Finanzas, SEP y STPS y las presidentas municipales de Zempoala, Huasca y El Arenal.  ( Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente- Anuncian próxima solvencia de 233 mdp por observaciones de ASF: La Secretaría de la 
Contraloría informó que el gobierno de Hidalgo solventará en los próximos 30 días, 233 millones de pesos como parte de 

las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la cuenta pública 2011. Con documentos en mano, 
el contralor Manuel Menes Llaguno aseguró en entrevista que el organismo observó un monto global de 488 millones 661 

mil pesos y hasta el momento fueron solventados 255 millones 570 mil. Dentro del rubro que aún falta por aclarar están 

217 millones de pesos del convenio de coordinación del Seguro Popular, debido a obra que por su tamaño no fue posible 
concretarla en un solo ejercicio. Además, Menes Llaguno explicó que en el Fondo de Aportaciones para Seguridad Pública 

(FASP), la auditoría observó 15 millones de pesos al afirmar que la secretaría a cargo de Damián Canales Mena no licitó 
compra de equipo. Sin embargo, el contralor argumentó que ciertos dispositivos de Seguridad Pública no deben licitarse 

porque son vendidos por fabricantes exclusivos o se trata de obra en la que no puede participar cualquier constructora. 
Aseguró que los 233 millones de pesos observados por la auditoría serán solventados a la brevedad, sin necesidad de 

reintegrar presupuesto. Montos aclarados El principal monto señalado por el organismo pertenece al convenio de 

coordinación del Colegio de Bachilleres de Hidalgo (Cobaeh), por 250 millones de pesos. Explicó que se trata de 
construcción de planteles que no fueron terminados en 2011 debido a que el recurso llegó a las arcas estatales en el 

segundo semestre del año y por tanto la obra fue reprogramada para el próximo ejercicio. La dependencia estatal apuntó 
que 250 millones junto con 5 millones 355 mil pesos del Programa de infraestructura básica para la atención de los 

pueblos indígenas (Pibai) fueron solventados por el gobierno de Hidalgo. El contralor abundó que durante 2011 la ASF 

llevó a cabo 16 auditorías a dos convenios, nueve fondos y dos programas. La auditoría observó un millón de pesos en el 
rubro de turismo respecto a la remodelación del centro histórico de Huasca, ya que tuvo retraso por dictamen que tardó 

en liberar la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Menes Llaguno abundó que por tal obra, la ASF 
observó 23 millones de pesos que es el presupuesto global destinado a turismo. Hay observaciones por 15 millones de 

pesos derivadas de tres obras cuyo recurso llegó de forma extemporánea en 2009 y fueron reprogramadas para el 
siguiente ejercicio, como la primera etapa de la normal superior y el acueducto Pachuca-Actopan, las cuáles, dijo, están 

concluidas. (Víctor Valera, página 03)  
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El Sol de Hidalgo: Mínimo ausentismo en GOBIERNO estatal: Víctor Gómez Navarro: El nuevo subsecretario de 

Administración de la Secretaria de Finanzas, Víctor Manuel Gómez Navarro, afirmó que es mínimo el ausentismo entre el 

personal al servicio del Estado y que los faltistas se les aplica las sanciones correspondientes. Expresó que la 
dependencia a su cargo funcionando la encontró trabajando con eficacia a través de sus cinco direcciones generales y 

que se continuara con ese ritmo para ofrecer mejores servicios a la población en general. Informó que esa Subsecretaria 
está integrada por la Dirección General de Archivos, Desarrollo de Personal, Recursos Materiales y Adquisiciones, 

Servicios Generales y Dirección General de Patrimonio. Comentó el subsecretario que existe mucha responsabilidad de 

parte del personal del Gobierno del Estado ya que la mayoría de ellos acuden puntualmente y, si a caso, hacen uso de los 
días económicos a que tienen derecho para faltar sin descuentos. En el caso de que haya personas que no acudan y no 

acrediten su ausencia mediante incapacidades médicas en ese caso automáticamente se aplican los descuentos 
correspondientes. Pero en general obedeciendo las políticas del gobernador Francisco Olvera, "los trabajadores se están 

sumando al esfuerzo de servir a los Hidalguenses". Informó que por instrucciones del jefe del Ejecutivo y del Secretario 
de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha, continuarán con los programas de capacitación y actualización de los 

servidores públicos estatales al tiempo que se implementan programas de salud preventiva. Gómez Navarro manifestó, al 

hablar de otro tema de que no se tiene considerado cambiar los horarios de atención al público pues seguirán siendo de 
8:30 de la mañana a 4:30 de la tarde. En cuanto a la posibilidad de que pudieran prestar sus servicios durante los 

sábados, que es cuando otras gentes tienen tiempo de realizar trámites, expuso que es una idea que podría ponerse a 
consideración aunque difícilmente estaría en práctica. Puntualizó que el personal sindicalizado cumple con horarios 

regulares. Los empleados de confianza ocasionalmente tienen que acudir durante las tardes o incluso en días inhábiles 

para sacar adelante tareas que están pendientes. Expuso que en todo momento se respetan las condiciones generales de 
trabajo que se tienen suscritas con el sindicato de burócratas. (Redacción, Ojo: Política)  

El Sol de Hidalgo- GENTE pobre NO puede ESPERAR: Velasco: El Diputado federal hidalguense Víctor Velasco 
Orozco, participó como integrante de la Comisión de Desarrollo Social de la LXII Legislatura en la reunión con los 

Subsecretarios de Desarrollo Social para intercambiar planteamientos respecto a las acciones contempladas en la Cruzada 

Nacional Contra el Hambre. Los funcionarios federales explicaron a los legisladores cómo se pretende combatir las 
carencias de alimentación y contrarrestas la desnutrición de millones de mexicanos, con 70 programas sociales que 

actualmente existen. Se destacó que la Cruzada Nacional Contra el Hambre tiene el propósito de garantizar el acceso a la 
alimentación, la salud, la educación, la vivienda, la seguridad social y los servicios de infraestructura básica en las 

comunidades más pobres del país. Estos beneficios alcanzarán a 7.4 millones de personas en 400 municipios, universo de 

atención que ha sido definido con la intervención del CONEVAL, el INEGI y la SEDESOL, con base en criterios técnicos y 
no políticos. Durante su intervención, el diputado Víctor Velasco resaltó la eficacia de esta estrategia del presidente 

Enrique Peña Nieto, ya que por la normatividad de algunos programas sociales, millones de mexicanos no reciben apoyo 
social alguno, debido a su no elegibilidad pese a su condición de pobreza extrema. Por ello, consideró que la Cruzada 

llevará a todos ellos, tanto a zonas rurales como en urbanas, la posibilidad de gozar de alimentos seguros y mejores 

estándares de nutrición para niños y jóvenes.  "La gente en pobreza extrema, no pueden esperar más. Para ellos, no hay 
mejor opción de política pública que ésta. Es una deuda histórica que ahora empieza a saldarse" apuntó el legislador 

hidalguense. Asistieron a la reunión Ernesto Nemer, subsecretario de Desarrollo Social y Humano, Javier Guerrero, 
subsecretario de Urbano y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Lastiri subsecretario de Prospectiva, Planeación y 

Evaluación, en representación de la Secretaria de Desarrollo Social (SEDESOL) Rosario Robles Berlanga. Además, Miguel 
Cervera, director de Estadística Socio demográfica del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Gonzalo 

Hernández Licona, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), 

y Gloria Margarita Álvarez López, directora general del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la 
Soberanía Alimentaria.  (Redacción, Ojo: Política) 

El Sol de Hidalgo- BENJAMÍN Rico DIRIGIRÁ CONAGUA Pachuca: Con la convicción de cumplir con los 

lineamientos establecidos por el presidente Enrique Peña Nieto, y de trabajar de manera coordinada con el gobernador 
de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, Benjamín Rico Moreno asumió de manera formal la Dirección Local en la entidad 

de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), sustituyendo en el cargo a José Luis Matia Sandoval. En el acto 
protocolario, el subdirector de Enlace Administrativo, Gilberto Santillán Roa, leyó el documento oficial donde se dio a 

conocer el estado que guarda la Conagua en Hidalgo. Luego de firmar los documentos que amparan la entrega - 
recepción del organismo, el director local de la Conagua en Hidalgo, Benjamín Rico Moreno, se dirigió a los trabajadores, 

y aprovechó la oportunidad, para asegurar que se cumplirán con las políticas públicas del presidente Enrique Peña Nieto, 

y aseguró que será un aliado del gobernador Francisco Olvera, para lograr el desarrollo que la entidad requiere. 
Aseveró que la Dirección Local de la Conagua cuenta con un equipo de colaboradores con capacidad probada, con 

solvencia moral pero sobre todo, con vocación de servicio, pilar fundamental para llevar a cabo políticas públicas. Destacó 
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el trabajo desarrollado por el ex titular de la dependencia, José Luis Matia Sandoval, a quien agradeció la labor llevada a 

cabo durante los últimos cuatro años. Acompañado por Armando Hernández Mendoza, subdirector de Asistencia Técnica 

Operativa; de José Rubén Pérez Ángeles, encargado de la Subdirección de Administración del Agua, y de Maribel Rojas 
Vázquez, encargada de la Oficina Regional Aguas del Valle de México, Benjamín Rico Moreno dejó claro que se trabajará 

con ahínco, pero sobre todo con pasión por Hidalgo y por México. Señaló que se sumará a la inercia de trabajo 
establecido, y destacó que hará el mejor de los esfuerzos, para estar a la altura de la confianza que depositó el director 

general de la Conagua, David Korenfeld Federman, y del mandatario Enrique Peña Nieto. En el acto donde Benjamín Rico 

Moreno se presentó ante la plantilla laboral, los trabajadores aprovecharon la oportunidad para asegurar que en la 
Conagua se encuentran mujeres y hombres que cuentan con profesionalismo, responsabilidad y apoyo ético. Al tomar la 

palabra, el ex director de la Conagua en Hidalgo, José Luis Matia Sandoval, aseguró que Rico Moreno cuenta con la 
capacidad para dirigir los destinos de este organismo en la entidad, al ser un hombre con conocimientos en el tema, pero 

sobre todo, que tiene la pasión para trabajar en beneficio de las y los hidalguenses. Aseguró que Hidalgo es un estado 
con muchas riquezas, que tiene mujeres y hombres de bien, y que la Conagua es un ejemplo de lo anteriormente 

expresado. Es importante mencionar que Benjamín Rico Moreno es Ingeniero Civil egresado del Instituto Politécnico 

Nacional (IPN) con actividad empresarial; ha ocupado cargos públicos como secretario de Obras Públicas del estado en la 
administración de Jesús Murillo Karam, secretario de Obras Públicas de Pachuca, en la gestión de Omar Fayad Meneses, 

además de ser presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo, y titular de la 
Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) en la entidad. (Redacción, Ojo: 

Política)  

El Reloj- Exhibirán sueldos de presidentes municipales: Debido a que el artículo 115 Constitucional otorga 
autonomía a los municipios tanto en gestión, como técnica, como administrativa, el Congreso del estado no puede hacer 

nada en el caso de sueldos "exorbitantes" expresó el diputado local, Joel Nochebuena Hernández. .Entrevistado por este 
medio de comunicación, el también presidente de la Comisión de Gobernación, lamentó que los presidentes municipales y 

los miembros de la asamblea "mal entiendan la autonomía municipal y se otorguen altos salarios, escondidos bajo la 

figura de compensaciones". En este sentido, adelantó que ya solicitaron a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH), presidida por Rodolfo Picazo Molina, la lista de los sueldos y salarios, incluidas compensaciones y otras 

prestaciones de todos los integrantes de las asambleas municipales, y aquellos que hicieron caso omiso de las 
recomendaciones de salarios que emitió el Congreso del estado serán "exhibidos", advirtió. Al respecto, el diputado local 

originario de la Huasteca indicó que es común que miembros del Ayuntamiento manifiesten una serie de problemas en el 

seno de la asamblea, con el único objetivo de obtener "beneficios personales", sin precisar d quién o quiénes hablaba, el 
diputado insistió el que exhibirán a quien "tenga en los municipio sueldos ofensivos". Finalmente mencionó que los 

sueldos altos no son sólo de algún partido, sino que se trata de todos PAN, PRI, PRD, todos, por lo que dijo que la única 
alternativa que hasta ahora encontraron porque el 115 Constitucional "protege a los presidentes", es hacerlo de 

conocimiento público. (Verónica Ángeles, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Accede a 10 mdp del Subsemun, indica edil: Para brindar mayor atención, respecto al tema de seguridad 
pública, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, refirió que en esta administración han tomado decisiones para 

mejorar en las acciones policiales y de manera permanente observarán los planes y estrategias que emanen de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local para mejorar los resultados existentes, sin perder de vista que la ciudad 

permanece como una de las más seguras del país. En ese sentido y cumpliendo con lo establecido en las reglas de 
operación del Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun), el alcalde firmó recientemente el convenio 

específico de adhesión y el respectivo anexo técnico, con lo que el municipio recibirá recursos por 10 millones de pesos 

durante el ejercicio fiscal 2013, para ser aplicados en materia de seguridad pública. Adicional a este recurso, el municipio 
invertirá 2.5 millones de pesos para sumarlos a las acciones y estrategias de seguridad en la capital. (Milton Cortés, 

página 21) 

Síntesis- Recibirá ayuntamiento 10 mdp del Subsemun: El alcalde de la capital, Eleazar García Sánchez, firmó 
recientemente el convenio específico de adhesión y el respectivo anexo técnico del Subsemun, con lo que el municipio 

recibirá recursos por 10 millones de pesos durante el ejercicio fiscal 2013.Adicional a este recurso, el municipio invertirá 
2.5 millones de pesos para sumarlos a las acciones y estrategias de seguridad en la capital. Eleazar García afirmó que 

para este año los recursos serán destinados a los rubros de Prevención Social de la Violencia y la delincuencia, con 
participación ciudadana, el fortalecimiento de las capacidades de evaluación en control de confianza, así como la 

profesionalización de los elementos policiacos. Además que Pachuca; Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Tepeji 

del Río, Tizayuca, Tula y Tulancingo, serán beneficiarios del Subsemun durante el año 2013.  (Redacción, página web)  
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Más fuerte que nunca: Dice el presidente que los priistas deben asumir su responsabilidad con la Nación. ¿Cuáles 
priistas? ¿Los miles que acarrean a eventos de gobernadores y del propio inquilino de Los Pinos o los pocos que han 

usado al partidazo para encumbrarse y enriquecerse?  El discurso pronunciado ayer por la figura presidencial en la 21 
Asamblea Ordinaria tricolor fue una lista de buenos deseos, en la que una frase destacó especialmente: “no hay intereses 

intocables, el único interés que protegeré es el interés nacional”. El fantasma de la poderosísima y hoy abandonada ex 
lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, “la maestra”, rondaba entre más de 4 mil delegados que 

aplaudieron y vitorearon al mandatario mexicano, especialmente cuando recordó que durante los 12 años de 

“alternancia” en el poder, el PRI supo ser una “oposición responsable” y trabajó para levantarse y volver triunfante. El 
señor presidente debe saber que una vez llegado al más alto cargo de este deteriorado país tiene la responsabilidad y 

obligación de gobernar para todos y eso implica acciones de beneficio común.  Dice que el único interés que defenderá 
es el nacional y por eso felicitó a sus huestes al haber decidido dejar atrás los “obsoletos candados”. Ahora con toda 

calma, tranquilidad (y hasta el visto bueno del mismísimo) pueden discutir la aplicación de IVA en alimentos y medicinas. 

Es cierto, en el proceso electoral del que surgió, una mayoría le dio al partidazo la oportunidad de demostrar que está 
listo para servir a México y también lo es, como dice, que deben corresponder y por eso afirma que la mejor forma de 

apoyar a su partido, en el que por cierto hay un lugar especial para él, es ejerciendo una presidencia “democrática” y 
“apegada a derecho”. Así debe ser.  El pequeño gran problema aquí, como he dicho ya varias veces, es que una gran 

cantidad de personas no creemos en discursos, estamos fastidiados realmente de promesas y hartos, por decir lo menos, 
de la clase política, cuyos miembros en estos tiempos se han convertido en verdaderos expertos del engaño y simples 

traficantes de poder en cualquiera de las acepciones que mejor entiendan unos y convenga a otros… El PRI regresó al 

poder, haiga sido como haiga sido, y todo México deberá atenerse a las decisiones de unos cuantos que, por supuesto, 
tomarán en función de intereses políticos y económicos muy particulares.  La cosa social puede esperar un poco o un 

mucho, no importa realmente, para eso hay medios e instrumentos de control (entretenimiento le llaman hoy) y hasta 
situaciones que bien pueden mantener ocupada la mente y acciones de quienes pueden cuestionar algo a alguien.  ¿Los 

programas de apoyo?, ¡ah, si!, esos en los que se alimenta y fomenta el paternalismo, casi los olvidaba. Ahí siguen, cada 

vez más presentes entre millones de mexicanos. En fin. Que haya suerte, la vamos a necesitar… (Alejandro Evaristo, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Señor, le llama el procurador Murillo… 

Debe ser una llamada telefónica que, para los políticos que tengan cola que les pisen, debe sonar a sentencia de muerte, 

a guillotina cayendo rumbo al cuello pecador, o bien, como hacha justiciera como en tiempos en que las cabezas rodaban 

como expresión de aplicación de la ley. Después del caso de la maestra Elba, la figura del procurador se revalora en toda 
su fuerza y seriedad. Es desde luego expresión de un gobierno fuerte, con todas las lecturas políticas que ya se le dan al 

tema y que son válidas, pero que no se puede sustraer a la del gobierno poderoso que con la ley en la mano la aplica, 
hasta el momento y con los signos de lectura a la mano, de manera no sólo correcta sino de manera impecable. JESÚS 

MURILLO KARAM, ex gobernador de nuestro estado, con merecida fama de ideólogo político y de indudable capacidad 

para ejercer el poder, en más de una ocasión dio muestras de que para ejercer el poder se tiene que actuar cuando se 
debe, en oportunidad y en consecuencia. Ahora lo hizo por instrucciones del Presidente Peña, que encontró sin duda en 

el hombre de Real del Monte al Procurador ideal para un cargo que requiere capacidad en conocimientos jurídicos, y 
decisión para ejercer las acciones que marca la ley sin reparar en personajes ni hechos colaterales como en el caso 

reciente. A muchos les ha llamado la atención que el procurado Murillo no sea tan  cuidadoso como eran los funcionarios 
panistas en cuestiones como la ropa, pues mientras los que se fueron cuidaban la corbata que luciera impecable, lo 

mismo que el traje y la camisa y ni se diga el peinado o los lentes, y para esto hay que recordar al  ex Presidente 

Calderón que lucía modelos de lentes casi invisibles, Murillo es lo que menos cuida. Lentes que se afianzan de su nariz y 
dan la impresión de que en cualquier momento se le pueden caer, la corbata generalmente chueca, y el traje portado sin 

la elegancia de los azules que procuraban lucir como modelos de alta costura. Sin embargo, lo que no luce en uniformes, 
lo luce en conocimientos y en capacidad. Jesús de Real del Monte ha demostrado ser un funcionario ideal para México, 

capaz y decidido. Y para los mexicanos eso es lo importante y lo que vale. Después del caso de la maestra, líderes 

sindicales, ex gobernadores que deban algo , y en general políticos corruptos y deshonestos, lo mismo que quienes 
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detenten para su provecho organizaciones supuestamente de apoyo a sectores de bienestar para la población, como 

puede ser la educación, pero que les permite el uso indebido de dinero y de poder, seguramente rezarán para que la 

secretaria no les diga “SEÑOR LE HABLA EL PROCURADOR MURILLO”… porque puede ser el principio del fin para sus 
carreras de vivos. Por cierto en Hidalgo hay casos con características similares al caso de la maestra….piénsele y le 

acertará. HOY CUMPLE 11 AÑOS EL NOTICIERO “AL AIRE” Este día el noticiero de radio AL AIRE, que se transmite por la 
radio estatal, cumple 11 años de estar presente de lunes a viernes durante todo este tiempo. Muchas gracias a quienes 

ya nos han felicitado por estar al frente de este espacio de noticias y de análisis desde el 4 de marzo de 2002.Un abrazo 

y una felicitación a  JAVIER Y MARTÍN apoyos invaluables para que camine “Al Aire”, lo mismo para GERARDO ISLAS el 
productor, NADIA MEJÍA, nuestros comentaristas MIGUEL ÁNGEL SERNA, CARLOS BARRA, PABLO VARGAS, JORGE 

CARRASCO y nuestros reporteros IVÁN VITE, NATALIA LÓPEZ Y ANTONIO MONROY y  en controles a FERNANDO 
COIFFIER MARTÍNEZ. A todos, feliz aniversario  Un abrazo también a DAVID CÁRDENAS Y LEONARDO HERRERA que 

celebraron también aniversario de sus noticieros “PUNTO POR PUNTO” Y “CURSOR EN LA NOTICIA”. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Veras, con la soberbia de ser universitario: En su segundo informe de su segunda etapa como rector de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras inauguró la campaña que refuerza la imagen 
institucional que se empeña en darle el clan que la controla con una importante inversión que pudiera destinarse a becas 

para alumnos de bajos recursos. Bien pudiera llamarse “Con la soberbia de ser universitario”, al afirmar quien fuera 
dirigente estudiantil en la etapa negra de la desaparecida y tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios 

de Hidalgo (FEUH) que nunca pensaron en competir con el proyecto Ciudad del Conocimiento y la Cultura que el 

gobierno de Francisco Olvera busca le cambie el rostro a la entidad. Este concepto que dio sólida economía a Nueva 
Zelanda y Singapur sustentada en las exportaciones, particularmente de productos electrónicos de consumo, fármacos, y 

de un sector financiero en crecimiento, tiene el respaldo del gobierno federal que destinó mil 500 millones de pesos para 
la etapa dirigida a formar recursos humanos y luego desarrollar investigación tecnológica. Para el establecimiento de 

empresas de este rubro y generar una alternativa económica, cuando la UAEH lo más que pudiera desarrollar si 

estableciera empresas en su campus sería un parque tecnológico; sin embargo, pretendieron secuestrar el nombre con 
faraónica fachada en la Unidad Universitaria en gigantescas letras metálicas. Por ello la innecesaria aclaración: “A nombre 

de la comunidad universitaria nos declaramos sumados al proyecto y no hemos pensado en competir con la Ciudad del 
Conocimiento”, tiene un dejo de soberbia que esconde el temor del desplazamiento como máxima casa de estudios, 

factor del grupo de poder que desde 1982 encabeza Gerardo Sosa. Ahora disminuido y en el ojo del huracán por su 
confrontación con Miguel Ángel Osorio y Jesús Murillo a quienes retó durante sus gobiernos y a los que culpa de impedir 

que fuera candidato al senado en 2006 y que llegara a la cámara alta en lugar del ahora Procurador General de la 

República, no obstante que el ahora secretario de Gobernación lo impulsó a una segunda diputación federal. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Limpian terreno: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, teje fino en el tema de los acuerdos internos entre 

las corrientes priistas. Siempre un caballero, Moctezuma “limpia” poco a poco el escenario preelectoral en cada distrito 
para facilitarle a la dirigencia tricolor la ruta hacia sus convenciones distritales (que desde ahora advertimos, más de una 

sólo contará con un registro de aspirantes). En Tizayuca, un distrito políticamente tranquilo pero que en los últimos años 

vive graves problemas de seguridad, el secretario de Gobierno identificó a los liderazgos con intención de luchar por la 
estafeta tricolor y los fue retirando de la carrera. A Mabel Gutiérrez, ex alcaldesa y ex diputada local, la invitaron a ser 

secretaria general del partido; Juan Núñez, alcalde de Tizayuca, también ya recibió otro encargo que lo deja fuera de 
toda posibilidad. En Mineral de La Reforma primero retiraron, con suma facilidad, a Alberto Escamilla quien ni en sus 

sueños más salvajes pensó ser subsecretario de Gobierno; luego retiraron a Gerardo Canales, este, político más 

ambicioso que ya amagaba al partido con su intención de ser candidato. Ahora el secretario Moctezuma trabaja en el 
distrito de Actopan, donde el priismo parece inclinarse con Roberto Terán, aunque todos saben de la mala relación del 

aún dirigente del transporte con los poderosos gremios de esa zona. Moctezuma Pereda habló hace poco con Edith Avilés 
Cano, diputada federal suplente, a quien le propusieron un cargo en la dependencia, lo que significaría dejar a un lado, 

por ahora, su aspiración de ser la candidata tricolor a la diputación local. Las mismas reuniones sucedieron con el ex 
magistrado Leonardo Ramírez y con el ex alcalde Jaime Galindo. A la par de este trabajo Ricardo Crespo, dirigente del 
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PRI, concreta acuerdos y así ambos encabezan el equipo de operación política más cercano al gobernador Francisco 

Olvera. Para las últimas semanas quedará pendiente el esclarecimiento de distritos como Tulancingo e Ixmiquilpan, 

donde las aguas priistas siguen turbias.  (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… 

IVA en alimentos y medicina: sí, pero no: Sí, pero no. El PRI hizo ayer algo que parecía imposible apenas un par de 
años atrás: quitar el candado que impedía, desde las filas del tricolor, cargar el Impuesto sobre Valor Agregado (IVA) a 

medicinas y alimentos. Durante una asamblea nacional celebrada ayer en la Ciudad de México, el PRI votó cambios en 
sus estatutos, y uno de ellos es el que impedía que ese impuesto se aplicara a los comestibles y las medicinas. Apenas se 

hicieron los cambios, a la asamblea llegó el presidente Enrique Peña Nieto y, ante sus compañeros de partido, avaló 

todos los cambios realizados y señaló que tomará las decisiones más convenientes para México. Esta decisión partidista, 
sin embargo, no significa que mañana ya nos cobren el impuesto en todo lo que consumamos. Los priístas insistieron 

ayer en que quitar el candado no significa que se vaya a tasar el IVA en automático. Nosotros quitamos el candado, 
dijeron, pero no se ha discutido o autorizado un cambio en materia impositiva. Es decir, sí, pero no. El PRI hizo lo 

impensable, pero dejará la decisión en manos de otros. O, por lo menos, la compartirá. Es decir, abierto el candado nada 
impide que las autoridades hacendarias, encabezadas por Luis Videgaray, comiencen a sondear la posibilidad de 

incrementar los ingresos nacionales por esa vía. De antemano le digo que veremos una ofensiva mediática para discutir 

el tema. Quitar el candado fue la tarea del PRI. Quienes impulsarán el IVA en alimentos y medicinas serán las 
autoridades y, por qué no, el PAN y las cámaras empresariales. Cuando llegue la hora de la verdad, los tricolores 

repartirán o se quitarán la culpa. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Corrupción sindical, ¿quién sigue?: Vicente Fox Quezada y Felipe Calderón Hinojosa, se caracterizaron por ser unos 
presidentes "tibios" en el ejercicio del poder presidencial. Durante los seis años de mandato que correspondieron a cada 

uno, fueron atemorizados por la dirigente de un gremio, del que sabían, sistemáticamente era defraudado. Si Fox y 

Calderón fueron "perfectamente" tibios, el ex secretario de Hacienda y senador de la República, Ernesto Cordero raya en 
la "estupidez". "Nunca encontramos nada", fue la respuesta que el delfín calderonista dio a reporteros de medios 

nacionales, cuando fue cuestiona-, do en torno a la detención de Elba Esther Gordillo por los delitos que le imputan. La 
respuesta de Cordero es una clara afirmativa al contubernio PAN-SNTE que prevaleció durante 12 años, contubernio al 

que la Procuraduría General de la República logró poner fin. Si la señora Elba Esther Gordillo, acusada de lavado de 
dinero purga una condena superior o inferior a los 2 arios será responsabilidad de las autoridades judiciales, lo cierto es 

que este "oscuro" personaje ya no está más al frente de un gremio en el que se sentía intocable. Independientemente de 

la pena o condena que se le imponga a Gordillo, son miles de millones de pesos que deben ser congelados de cuentas 
bancarias o incautados en bienes materiales que deberán pasar a disposición del magisterio de México, es decir, tendrán 

que ser devueltos a los miles de docentes que están a la es-pera de los beneficios eco-nómicos sindicales que 
legítimamente les pertenecen. Y claro, el proceso iniciado en contra de la señora Elba Esther Gordillo, es un ejemplo que 

deberá continuar contra los líderes no sólo sindicales, sino en contra de aquellos personajes que hicieron de los desvíos 

de re-cursos públicos una forma ostentosa de vivir. Carlos Romero Deschamps y el Ferrari de su hijo; boa Ayala y su 
"turbia" reelección; Martín Esparza, el ex líder del extinto SME y sus propiedades en Tetepango y una lista más amplia, es 

parte de los pendientes que el Estado no puede ni debe soslayar. Pero en el escenario de la corrupción no todo son 
sindicatos ni sus líderes, los hay también aquellos que a través de artimañas se hicieron del poder hasta secuestrar a las 

instituciones. Y claro, la Federación debe ir a los estados, desde Baja California hasta Quintana Roo, pasando por Colima, 

Tamaulipas, Oaxaca, el Distrito Federal y Veracruz, sin excluir a Hidalgo. Por cierto, respecto a la entidad, sería saludable 
para la educación superior asomar-se a detalle a las finanzas de la Universidad Autónoma de Hidalgo, una institución 

"secuestrada" hace más de 30 arios por un personaje, que a estas alturas, seguramente debe estar preocupado por su 
suerte. 

(Edmundo Pinera López)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la cercanía del gobernador Francisco Olvera con el círculo principal del priismo nacional y especialmente con los 
colaboradores de primer nivel del presidente Enrique Peña garantizan un futuro inmejorable para el estado en el corto, 

mediano y largo plazo, lo que conllevará a que el priismo en el estado, para las elecciones que se avecinan se sienta 
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engrandecido, aunque ojalá quienes logren una candidatura no quiten los pies de la tierra, como es costumbre de 

algunos.  

: Que hablando del SNTE, dicen que quien ya se está curando en salud es el actual líder del sindicato en Hidalgo, 

Sinhué Ramírez, quien ahora afirma que tras la detención de la maestra Gordillo la educación tendrá un nuevo rostro 
y que hasta terminará con los rezagos en todo el país. Ahora a ver qué dicen los ex líderes magisteriales, quienes dieron 

la oportunidad a Sinhué de estar en el puesto del que ahora disfruta. 

: Que en el municipio de Ixmiquilpan continúan los cambios de funcionarios, pues apenas este fin de semana fue 

despedida la titular del Instituto de las Mujeres, Jazmín Alcántara, quien acusa despido injustificado, pues dicen que 
en su lugar el alcalde Cipriano Charrez colocó a Graciela Rosas, de quien se dice que a últimas fechas se ha 

identificado mucho con el alcalde, tanto, que hasta dejó al Partido Convergencia para enrolarse en el PAN.  

: Que tras el incidente donde falleció un empleado de vigilancia del IMSS, dicen que Héctor Manuel Rivera Rangel, 

jefe del almacén donde trabajaba el empleado y Juan Bernardo Pardo Lugo, quien funge como jefe de vigilancia de la 
delegación, desaparecieron toda evidencia de lo sucedido para proteger a la delegada del IMSS, Marisol Vargas, pues 

con ello pretenden dar carpetazo a este hecho. Sin embargo, los familiares del fallecido piden que se haga justicia, ya 

que con anticipación se dio aviso del desperfecto de la reja que estaba sobrepuesta. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Tenemos la indicación por parte del secretario de seguridad y por parte de gobierno estar muy pendientes y de darle 
toda la seguridad y confianza a los turistas de venir y volver al estado porque nosotros estaremos muy pendientes” 

Donaciano Millán Bayzabal Coordinador de Seguridad Estatal, sobre el operativo preparado para semana santa. 

“La Universidad nos solicita a la Comisión de Pueblos de Pueblos Indígenas, al Congreso del estado, al propio Ramón 

Ramírez que se cumpla por un lado el depósito del dinero para que ellos no se queden con gente sin pagar” 

Prisco Manuel Gutiérrez Diputado local, sobre el recurso para la elaboración del catálogo indígena. 

“Se han acercado varias personas, estamos comentándole a todos que nos estamos esperando a que salga la 

convocatoria de nuestro partido y tendremos que avocarnos a lo que es el tema de los lineamientos” 

María Cruz García Sánchez Líder de movimiento ciudadano, sobre la elección de sus candidatos a diputados. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que todo parece indicar que la alianza PAN-PRD en el estado se fue para abajo. De acuerdo con fuentes panistas, las 

elevadas pretensiones del dirigente del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez, dieron al traste en las negociaciones para 
conformar una coalición que pudiera dar batalla al PRI durante la renovación de las diputaciones locales. Muchos son los 

que especulan que de nueva cuenta el exsenador y expriísta José Guadarrama Márquez metió las manos para tirar los 
acuerdos. ¿Habrá pactado algo el profesor?, es pregunta que dudamos conteste. 

Que en estas tierras hidalguenses se encuentran elementos de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de 
Hacienda para continuar con la investigación que se desprende del caso Elba Esther Gordillo. En Hidalgo, los 

especialistas financieros buscan aclarar desvíos millonarios, sobre todo enfocan sus acciones a la clara fortuna de la 

exdirigente sindical Mirna García López, quien además dejó bien colocada a su familia, con plazas docentes bien 
pagadas. 
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Que entre las instrucciones de la dirigencia nacional a la Sección XV del SNTE se hizo énfasis en cuidar como actúan sus 

dirigentes, en especial los colegiados de mayor relevancia y su secretario general, Sinuhé Ramírez Oviedo. Entre las 

recomendaciones de “a fuerzas”, se les dejó claro que deben frenar los actos ostentosos y evitar las camionetas de lujo, 
además de viajar en clase turista. Dicen que el amor y el dinero no pueden ocultarse, ¿Cómo le harán ahora para pasar 

desapercibidos ante la sociedad?, se preguntan. 

Que es tal la preocupación de los exdirigentes de la Sección XV del SNTE, Moisés Jiménez y Mirna García que han 

recomendado a sus incondicionales que promuevan entre los profesores la no compra de este diario, ¿será que temen 
que una vez más las bases se enteren de sus múltiples corruptelas cuando fungieron de dirigentes? 

Que en el distrito local de Tepeji quien ya se mueve activamente para conseguir la candidatura a a diputado por el PRI 

es Chalío, o como le gusta que le digan desde que asumió como alcalde en Tepeji el trienio pasado “licenciado Rosalío 

Santana”. Aseguran que, como en su campaña a la alcaldía, ya anda amarrando con priístas de varios municipios, 
quienes esperan que no pase como cuando asumió la presidencia municipal, que no sentía digno el suelo que pisaba. 

Que otro que busca una curul es Lino Liberio Pérez, viejo priísta y eterno suspirante a cargos públicos y de elección 

popular. Sin embargo, señalan algunos, su intención generó molestia entre las bases tricolores, quienes piden nuevos 

rostros en la política local, o por lo menos alguien que asegure el triunfo. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Si la coalición PRI-Panal en los comicios para diputados locales del próximo 7 de julio se veía difícil, tras la 
detención de Elba Esther Gordillo Morales ahora es prácticamente imposible, dado el componente político que 

inevitablemente conlleva el proceso judicial contra la lideresa vitalicia del SNTE y dirigente moral de Nueva Alianza. 

Y ante esta situación en Radio Pasillo se rumora que el partido magisterial buscará un acercamiento más 

formal con el PRD y el PAN, quienes estarían a punto de firmar un acuerdo de alianza con el propósito de competirle 
al PRI en mejores condiciones, pues en caso de ir solos difícilmente obtendrían más allá de un par de curules cada uno. 

En esta coyuntura, quienes irremediablemente irían en solitario son Movimiento Ciudadano, que desde el 
principio del proceso fijó esta postura, y el Partido del Trabajo (PT), que en teoría podría aliarse con el PRD por tener 

ideologías similares, pero el PAN le hizo “el feo” y hasta condicionó su participación en el bloque opositor a dejar fuerza a 
los de la estrella. 

Mientras tanto, quien “nada de a muertito” es el PVEM, a la espera de que el PRI lo convoque a firmar una 
nueva coalición y le ofrezca la cuota de siempre: una diputación por la vía plurinominal. 

Suena en Radio Pasillo que, en el municipio de Mineral de La Reforma, el operativo Alcoholímetro ha 
generado una oportunidad de empleo para un grupo de jóvenes, quienes ofrecen a los conductores a punto 

de ingresar a barandilla tomar su lugar a cambio de una módica cantidad. 

Lo anterior hace suponer una estructura bien organizada con elementos policiales, entre otros servidores 

públicos encargados de realizar la tramitología correspondiente al ingreso y egreso de los choferes 
infraccionados por conducir en estado de ebriedad. 

En Mineral del Monte, mientras tanto, crece la inconformidad social contra el alcalde Camilo Nava Rosales, 

quien pertenece al Panal pero llegó al cargo gracias al PRI y a un buen padrino político. 

Pobladores de este Pueblo Mágico aseguran que, en más de un año de gestión, no ha habido ningún 

avance y sí retrocesos en varias áreas del ayuntamiento. (redacción, página de internet) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Prevalece el respeto y la confianza entre los trabajadores del estado y las autoridades gubernamentales, encabezadas por 
el mandatario Francisco Olvera Ruiz respecto a acuerdos para garantizar jubilaciones adecuadas a los empleados que 

forman parte del sindicato. Esta relación permite un avance sustantivo y toma de las mejores decisiones para el beneficio 
de ambas partes, de acuerdo con lo establecido desde inicios de la presente administración. En esa tesitura los 

burócratas esperan las mejores condiciones para su retiro, según su líder. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Adalberto Peralta: Como uno de los personajes que en el ámbito informativo de la entidad mantiene un 

excelente sitio aparece Adalberto Peralta, quien en esta ocasión, junto con su equipo de colaboradores, llega a los 11 
años de transmitir ininterrumpidamente desde la XHBCD. Frecuencia que le permite un espacio abierto y sin censuras 

para dar a conocer a la opinión pública detalles de interés para los hidalguenses.  

Abajo-Baltazar Soni: Al alcalde de Xochicoatlán parece fallarle la memoria, esto debido a que cuando buscaba el voto 

de los habitantes pregonaba que de llegar a la titularidad del Ejecutivo municipal pugnaría por una administración 
incluyente y sin colores; sin embargo, existen hoy varios sectores que pareciera son imperceptibles para la administración 

que encabeza porque poco o nada ven mejorar sus lugares de origen.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INDIFERENCIAS 

Pese a las declaraciones de los panistas, que supuestamente viven un proceso de unidad y reflexión, la sesión 
extraordinaria del Consejo Nacional demostró una situación muy distinta, pues el fin de semana tenía que 

aprobarse el anteproyecto de reforma estatutaria de cara a la Asamblea Extraordinaria, pero por falta de 
quórum el documento quedó pendiente, además informaron los grillitos azules que había inconformidades 

dada la cerrazón o indiferencia en temas tan relevantes como la afiliación o los procesos de selección 

interna. 

RECHAZO 

En el sol azteca hidalguense es latente la inconformidad de sus militantes por el apoyo de la dirigencia 

estatal a una alianza con el PAN, por ello pospusieron el Consejo Estatal donde aprobarían la plataforma 
única de coalición para el próximo jueves 7 de marzo; sin embargo, ya previeron manifestaciones pacíficas 

de simpatizantes originarios de Tulancingo, Mineral de la Reforma, Francisco I. Madero, Ixmiquilpan, Tenango de 
Doria, entre otros que se sumarán a las protestas. 

COMPETENCIA DESLEAL: Otros que manifestaron su descontento social son los fabricantes de ropa en la 
entidad, ya que reportan mínima producción ante la competencia desleal que se registra con la aparición 

de más tianguis y mercados que promueven la venta de ropa americana. Los grillitos fueron notificados 
que este sector ya prepara algunas acciones de protesta para denunciar que no existe disposición alguna 

de las autoridades para frenar la venta ilegal de ropa usada en ciudades y localidades del estado. 

ABUSOS : Oficiales que participan en el programa Alcoholímetro de Pachuca siguen “en el ojo del huracán”, 

al ser continuamente señalados por abuso de autoridad. Resulta que quienes no pasaron la prueba 
acusaron que los elementos policiales aplican fuerza física y verbal excesiva durante las detenciones, pese 

a que en muchos de los caso los involucrados ni siquiera opusieron resistencia por lo complicado de su estado. 

Habrá que seguirlos muy de cerca para evitarles mayores dolores de cabeza a sus jefes. 

 (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-No hay intocables, advierte Peña Nieto; apoya cambios en el PRI para la discusión fiscal: El 

presidente Enrique Peña Nieto aseguró, ante más de cuatro mil priistas, que en su gobierno “no hay intereses 
intocables”. En la clausura de la XXI Asamblea Nacional del PRI, en la que se instituyeron los cambios en sus estatutos 

para que sus legisladores puedan votar una reforma fiscal sin temas vedados, como el IVA, el mandatario federal dijo 

que “el único interés que protegeré es el interés nacional”. Sin hablar explícitamente de la aprehensión de Elba Esther 
Gordillo, ex lideresa del magisterio acusada de delincuencia organizada, Peña Nieto advirtió que tomará las decisiones 

que exige la transformación del país. Al referirse a una nueva generación de priistas, celebró que el partido haya asumido 
una posición “pragmática y sin dogmas” para ayudarle a él a transformar a México, al eliminar limitaciones para discutir 

los cambios que requiere el país. También respaldó la decisión de reprobar a los priistas que no gobiernen bien. “Mi 

único interés es la nación” Asevera que tomará las decisiones que exigen la transformación del país; demanda a 
priistas estar a la altura. El presidente Enrique Peña Nieto advirtió ante cuatro mil 148 priistas que en su gobierno “no 

hay intereses intocables; el único interés que protegeré es el interés nacional” y celebró que el PRI tomara la decisión de 
“marcar distancia y reprobar a sus militantes que desde su posición como servidores públicos no estén a la altura ética 

que exige nuestro partido”. Al asistir a la clausura de la XXI Asamblea Nacional del PRI, en la que se aprobó su inclusión 
en el principal órgano de decisión del partido —la Comisión Política Permanente—, Peña Nieto celebró que el tricolor haya 

asumido una posición “pragmática y sin dogmas” para ayudarle a él a transformar a México, al eliminar limitaciones para 

discutir los cambios que requiere el país. “Entiendo que la mejor forma de apoyar y promover al partido en el que 
orgullosamente milito, el PRI, es ejerciendo una Presidencia democrática, apegada a derecho y que dé resultados 

concretos a los mexicanos”, dijo. También llamó a sus correligionarios a demostrar con actitud, con voz y forma de actuar 
“que somos una nueva generación de priistas”. Sin mencionar por su nombre a Elba Esther Gordillo, lideresa del 

magisterio nacional, presa desde la semana pasada por hacer presunto uso indebido de las cuotas de los maestros 

sindicalizados, el mandatario federal hizo referencia al deber que tiene de cumplir y hacer cumplir la ley. “Mi 
responsabilidad es lograr que México despliegue todo su potencial. No hay intereses intocables. El único interés que 

protegeré es el interés nacional. Tomaré las decisiones que exige la transformación del país. El éxito del PRI depende del 
éxito de México”, aseguró. Llamó a sus compañeros de partido a renovar su compromiso con el país y asuman su 

responsabilidad con la nación. “México se construye todos los días, desde cada rincón de la patria. Demostremos con 
nuestra actitud, nuestra voz, nuestro actuar, que somos una nueva generación de priistas. Cada uno de ustedes es un 

líder con vocación de servicio y decisión para transformar su comunidad. “La gran transformación de México demanda la 

participación de todos los priistas, de mujeres y hombres dispuestos a cambiar la realidad y alcanzar un mejor país. En 
cada priista hay un líder transformador que desde la base y con audacia está dispuesto a mover a México”, instó. Enrique 

Peña Nieto habló a sus compañeros de la importancia que revisten las decisiones asumidas en la XXI Asamblea Nacional 
para ampliar los márgenes de discusión de las reformas que trabajará por el país. “El PRI se asume hoy como el partido 

que enfrentará los desafíos del siglo XXI. Con un nuevo Programa de Acción, el PRI cuenta con una guía para atender los 

retos y necesidades del país. “Con las definiciones que aquí se han tomado, el PRI ratifica su firme compromiso con la 
calidad de vida de las familias mexicanas. Así, con pragmatismo y sin dogmas, el PRI se transforma para poder 

transformar a México”, dijo. Enrique Peña Nieto enumeró los cuatro cambios aprobados por la XXI Asamblea Nacional 
que considera los más trascendentes. Los cambios El PRI, precisó, se convierte en un partido que revalora la 

experiencia y el perfil de cada uno de sus militantes. Gracias a la madurez de la asamblea, cada militante ganó la 

posibilidad de postulación para ser candidato, al eliminarse el requisito de tener un cargo de elección popular, y con ello 
“deja atrás los obsoletos candados que sólo limitaban los derechos de militantes”. También consideró fundamental 

“incorporar y postular a cargos de elección a quienes, más allá de la militancia, cuentan con la capacidad y la confianza 
para poder servirle al país”. Y a ellas se suma la decisión de crear la Unidad de Transparencia, con lo cual refrenda su 

compromiso de ser sometido al escrutinio público, resaltó el mandatario, que también se refirió a reformas económicas y 
los cambios referentes a reprobar a los malos servidores públicos emanados del tricolor. (Leticia Robles, primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Desentonan con su música de fondo: Sembraremos las tierras de gloria/ ¡Socialista será el porvenir!/ todos juntos 
seremos la historia/ ¡A cumplir! ¡A cumplir! ¡A cumplir…! En versión de Víctor Jara, son versos de “Venceremos”, himno 

del bloque de izquierda que se entonó en la campaña presidencial en Chile ganada en 1970 por el malogrado Salvador 

Allende. Lo cantaron el miércoles reciente los activistas (un centenar) de la coordinadora disidente del Sindicato Nacional 
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de Trabajadores de la Educación que (varios cubiertos con paliacates o pasamontañas), en protesta por la reforma 

educativa, irrumpieron con palos, varillas y machetes en la sede alterna del Congreso estatal en Chilpancingo, 

destrozando sillería, mesas, escritorios, equipo de cómputo, y retuvieron por horas a empleados administrativos, una 
diputada y siete diputados.  A la denuncia penal que levantó el presidente (perredista) de la Cámara el lunes anterior por 

el asalto y toma del Congreso guerrerense, sobre estos profesores pesan las sanciones contra quizá diez mil por 
suspender actividades “por tiempo indefinido” en más de 800 de los 11 mil planteles de enseñanza básica que hay en la 

entidad, anunciadas por la Contraloría Interna y la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Educación. Uno de los 

líderes paristas (Gonzalo Juárez Ocampo) confía en que el gobierno guerrerense no se atreva de verdad a sancionarlos 
“porque estamos haciendo uso de un derecho constitucional, no podemos admitir una ley injusta, y además pensé que la 

titular de la Secretaría de Educación (Silvia Romero), por ser guerrerense, conocía al magisterio, que no se va a detener 
ni con los amagos de descuentos laborales…”. Pero no solo hay paro de mentores: también están suspendidas las 

actividades en nueve normales del estado, y la misma Secretaría de Educación advirtió “a los representantes 
estudiantiles” que “las clases y asesorías de las prácticas profesionales para validez se realizan al interior de las 

instalaciones” y que, “al no cumplir con el 85 por ciento de asistencia en las actividades académicas y curriculares, los 

alumnos pierden el derecho a ser evaluados…”. El himno entonado por los que vandalizaron el recinto alterno del 
Congreso estatal viene a cuento por los del mismo tenor con que animan sus porras los activistas de las normales rurales 

michoacanas (con resuelto apoyo, de la coordinadora disidente del SNTE), como sucedió con quienes (del Centro 
Regional de Arteaga, la Escuela Indígena y la Rural Vasco de Quiroga), pese al secuestro y quema de decenas de 

autobuses, terminaron siendo liberados. Cánticos de corte “revolucionario” (algunos añejados desde el siglo XIX, como “A 

las barricadas”), pero entonados para causas que hoy son abiertamente reaccionarias, entonan asimismo los activistas de 
la coordinadora estudiantil del CCH que tomaron a cristalazos, patadas y fuego las oficinas matrices en Ciudad 

Universitaria. Lo que hace la diferencia entre estas coordinadoras es que para las expulsiones y denuncias penales contra 
quienes vandalizaron esas instalaciones de la UNAM, la ilegal negociación es impensable… (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El Jefe: El presidente Peña Nieto no quiere perder fuerza ni tiempo en fastidiosos entuertos y entarimados que solo 
complican la toma de decisiones, producen malos entendidos y suelen ocasionar ofensas innecesarias. Basta de eso. Si 

en el mundo político del ex presidente Zedillo (hace casi 20 años) la lógica indicaba guardar una “sana distancia” con el 

partido, en el de Peña Nieto, el mundo del regreso, el imperativo es demostrar que hay un solo liderazgo, un jefe. El Jefe, 
por lo demás, que tanto parecían añorar los priistas. Para qué seguir jugando con ritos del siglo pasado, si el presente es 

de masivas acciones vertiginosas y quirúrgicas, encuestas y 140 caracteres. El Presidente asumió formalmente ayer como 
CEO del PRI. Los nuevos estatutos aprobados por aclamación lo convierten en la cabeza de la Comisión Política del 

tricolor. Lo era: ahora lo es de manera oficial.  Y para quien todavía lo dudara, un solo PRI, el de Peña Nieto, marcará el 

ritmo y la profundidad de las reformas al IVA, la inversión privada en Pemex, las telecomunicaciones. El PRI de un 
Presidente que, tras la detención de Elba Esther Gordillo, y como escribió ayer aquí Jorge Medina Viedas, es capaz de 

hacer pensar a los adversarios en la navaja del barbero. Pero también de ilusionar en casa y afuera. Pocas cosas 
gustaban y, por lo visto, gustan más a los priistas que escuchar en voz de El Jefe el “síganme, mis valientes”. Suena a 

viejo, pero es presente puro. Pluscuamperfecto.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en los terrenos del procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, se asegura que en el caso de Elba 

Esther Gordillo faltan cabezas por rodar. 

Según esto, la lupa está puesta en la “red de protección” que habría tejido La Maestra para desviar recursos del SNTE. 

Una red de muchas personalidades que pronto comenzarían a desfilar ante el Ministerio Público federal. 

:Que para nadie fue sorpresa que uno de los más felices ayer en la clausura de la 21 Asamblea del PRI fuera el 

secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet.  

Otro que traía la sonrisa de oreja a oreja era el líder de la FSTSE, Joel Ayala. En general, había un sentimiento de 
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triunfo. ¿Sería porque se quitaron los candados? 

:Que aunque corrió la versión de que sí llegaría al evento del domingo, la ex presidenta del PRI Beatriz Paredes brilló 
por su ausencia. 

Adversaria histórica de la maestra Elba Esther, Beatriz tendría una especie de honorable regreso a las fotos victoriosas 
del partido, luego de su calamitosa derrota en la contienda por la Jefatura de Gobierno del DF. 

Pero, por lo visto, el círculo íntimo del peñanietismo todavía no le perdona los pésimos números de julio y no la 

mandaron traer de Brasilia. 

:Que las comisiones de Puntos Constitucionales y Anticorrupción de la Cámara de Diputados prevén discutir y votar esta 

semana las reformas de transparencia. El predictamen considera que los cinco comisionados del IFAI se mantengan en el 
cargo. 

Sin embargo, en las fracciones de PRI y PRD, que encabezan Manlio Fabio Beltrones y Silvano Aureoles, prevalece 
la idea de dar de baja a los comisionados, por ser “protagonistas de escándalos” y “ensuciar la imagen del instituto”. 

Los momios están divididos. 

:Que las declaraciones de Marcelo Ebrard de la semana pasada, en que criticó el acercamiento del PRD con el gobierno 
de Enrique Peña Nieto y pidió adelantar los tiempos de la sucesión en el partido, no cayeron bien entre la jerarquía del 

sol azteca. 

Una primera respuesta directa a Ebrard seguramente tendrá lugar esta noche (21:30 horas) en MILENIO Televisión, en 

la entrevista que el ex presidente del PRD Jesús Ortega concederá a Carlos Puig. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

IVA y venía: Apenas el 10 de febrero el presidente del PRI, César Camacho Quiroz, decía que sería muy difícil que la 

Asamblea Nacional del PRI aceptara quitar del programa de acción del partido el rechazo a la aplicación de IVA a 
alimentos y medicinas. En estos últimos días, sin embargo, el cambio se logró de manera casi imperceptible e indolora. 

En contraste el PAN, que durante sus dos gobiernos buscó la homologación del IVA, ahora se ha echado para atrás. Le 
ha tocado, paradójicamente, al ex secretario de Hacienda y ahora senador Ernesto Cordero ofrecer este rechazo. La 

posición panista es hipócrita: rechaza la homologación del IVA por su costo político pese a saber que es positiva para el 
país. La aplicación del IVA a alimentos y medicinas no es la solución a todos los problemas fiscales del gobierno. 

Dependiendo de quién lo calcule, a qué tasa y con qué reglas, la medida puede añadir entre 100 mil y 200 mil millones 

de pesos anuales a un erario que gasta 3.9 billones de pesos. Si consideramos que solamente el subsidio a las gasolinas 
ha tenido un costo cercano a los 200 mil millones de pesos, veremos que esta modificación no es por sí sola suficiente 

para enderezar el rumbo fiscal del país. Pero si la homologación del IVA no es suficiente, sí es en cambio necesaria. Si 
queremos un sistema fiscal ordenado y equilibrado, sin huecos que generen distorsiones o subsidios a quienes no los 

necesitan, es importante tener impuestos de aplicación universal. La tasa cero del IVA a alimentos y medicinas beneficia 

más a quienes más consumen. Por eso es regresiva. La población más pobre del país, la que vive en el campo en una 
economía de autoconsumo, no obtiene ninguna ventaja. La mayoría de los pobres tampoco compra medicinas sino que 

las obtiene de los distintos sistemas de salud pública. Quizá algunos pobres se benefician del subsidio de la tasa cero; 
pero como ocurre en todos los subsidios generales, en contraste con los focalizados, el beneficio se pierde por la gran 

cantidad de recursos que terminan en manos de quienes no lo necesitan. La tasa cero genera, además, ineficiencias e 

incentivos perversos. Las grandes compañías productoras de alimentos y medicinas reciben devoluciones fiscales de miles 
de millones de pesos porque no pueden trasladar el IVA que pagan. La falta de aplicación de IVA, por otra parte, facilita 

que un porcentaje importante de las transacciones de alimentos se realice en la economía informal, con lo cual no sólo se 
afecta la recaudación de IVA sino también la del Impuesto Sobre la Renta. Si queremos un país más próspero, un país en 
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que la gente pague más impuestos por la buena razón, porque tiene más dinero en los bolsillos, lo sensato es tener un 

sistema que grave más el consumo que la producción. El Impuesto Sobre la Renta afecta la inversión, el trabajo y la 

productividad. Los impuestos al consumo tienden a generar un mayor ahorro que puede traducirse en una mayor 
actividad económica. Esto lo saben todos los economistas que han trabajado en el gobierno. Por eso los regímenes del 

priista Ernesto Zedillo y de los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón trataron de eliminar la tasa cero del IVA. El 
problema es que las oposiciones han aprendido que es muy fácil ganar votos oponiéndose a los impuestos. Por eso el 

PAN, en el gobierno de Zedillo, y el PRI, en los de Fox y Calderón, se opusieron a la reforma. Es una lástima que hoy que 

el PRI ha logrado la difícil medida de eliminar el rechazo al IVA de su programa de acción, el PAN asume la posición 
populista de oponerse a la reforma. GASTAR MEJOR  De nada sirve subir impuestos si no hay una reforma al gasto del 

gobierno. Tenemos un gobierno que gasta muy mal: que no genera ni mayor crecimiento económico ni mayor equidad. 
Quizá la parte más importante de una reforma hacendaria sea la que involucra el gasto público. (Sergio Sarmiento, 

página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El PRI hace lo que se esperaba del PAN: ¿Cómo es posible que el PRI, supuesto partido autoritario, esté haciendo lo 
que se esperaba que en su momento hiciera el PAN, supuesto partido democrático? Dos ejemplos así lo demuestran. 

Hace dos semanas, la organización defensora de los derechos humanos Human Rights Watch presentó un reporte 

espeluznante sobre desaparecidos en México durante el sexenio de Calderón. La actual administración de Peña 
prometió investigar estos presuntos delitos cometidos por instituciones del Estado. De Ripley: resulta que un gobierno del 

PRI investigará los abusos a los derechos humanos cometidos durante un gobierno del PAN. Segundo ejemplo: la semana 
pasada el gobierno detuvo a Elba Esther Gordillo, símbolo del corporativismo autoritario y corrupto. La líder del 

magisterio nunca acumuló tanto poder como en los pasados gobiernos panistas. Tuvo que llegar un gobierno priista para 

corregir esta situación. Resulta increíble, otra vez, ver a los priistas poniendo límites al abuso del poder de un personaje 
que creció desmesuradamente durante los años de gobiernos panistas. Pongámoslo de otra manera. Estos dos hechos 

sucedieron en febrero de 2013. Imagine si hubieran ocurrido en febrero de 2001, es decir, durante el primer trimestre del 
presidente Fox: el gobierno comprometiéndose a investigar los abusos a los derechos humanos que se cometieron 

durante la “guerra sucia” y encarcelando a un político paradigmático de la corrupción y el autoritarismo como Gordillo. 
¿No era esto lo que se esperaba de los panistas? ¿Acaso no hubiéramos querido ver un antes y un después con la llegada 

del PAN a la Presidencia? Pero no: los panistas, en lugar de eso, fracasaron en demostrar, por medio de decisiones 

contundentes, su compromiso con desarticular los feudos autoritarios que todavía existían en el país. No voy a caer en la 
patraña de que todo lo que hicieron los gobiernos del PAN fue malo. Rechazo el argumento propagandístico, de factura 

lopezobradorista, de que los años de Fox y Calderón fueron una “docena trágica”. Para nada. En los gobiernos del PAN 
también se hicieron cosas buenas. Pero quizá lo más criticable de los panistas es que fracasaron en imprimirle un sello 

verdaderamente democrático a sus gobiernos. Perdieron la oportunidad histórica de diferenciarse del pasado autoritario. 

Toleraron y hasta fortalecieron a personajes corruptos y abusivos como Elba Esther Gordillo. Hoy están arrepentidos. 
Gustavo Madero, presidente del PAN, afirma: “Hubiéramos querido que muchas de estas acciones también se hubieran 

dado con esta contundencia y éxito en los sexenios del PAN”. Germán Martínez: “Políticamente, como parte del 
gobierno panista, a mí me da envidia, de la buena”. La pregunta es por qué no lo hicieron cuando ellos tuvieron el poder. 

Se me ocurren tres hipótesis. Primera: porque no fue su prioridad consolidar la democracia desarticulando los bolsones 

autoritarios que todavía existían. Fox nunca se imaginó que podía ganar. Fue el primer sorprendido cuando ese histórico 
domingo de julio de 2000 se dio la alternancia. Como en el maravilloso final de la película El candidato, le preguntó a sus 

asesores: “¿Y ahora qué hago?”. Desafortunadamente, desperdició sus primeros años de gobierno con una serie de 
medidas huecas de pocos beneficios políticos. Calderón, por su parte, se embarcó en la guerra contra el crimen 

organizado como prioridad de su administración. Segunda: porque los Presidentes se sentían débiles. Fox nunca tuvo el 
estómago para enfrentar a personajes que presumían tener mucho poder. Ni líderes sindicales ni empresarios 

monopolistas ni campesinos blandiendo machetes. Calderón, por su parte, llegó a la Presidencia colgado de un alambre, 

necesitando como nunca de personajes impresentables como la maestra Gordillo. Su sentimiento de debilidad lo llevó a 
arroparse de las Fuerzas Armadas más que ningún Presidente en la historia moderna de México. Tercera: porque no 

tenían la capacidad. Me refiero a los operadores jurídicos y políticos para llevar a cabo decisiones audaces como las que 
está tomando Peña. Como el PAN nunca había gobernado, Fox no contaba con los cuadros que requiere un Presidente 

para sacar adelante tan delicadas decisiones. Calderón, en cambio, nombró a sus subordinados más por lealtad que por 

eficacia. En fin, el hecho es que el PAN perdió una oportunidad histórica y hoy, como si el mundo fuera al revés, vemos al 
PRI en el increíble papel democrático de corregir los errores autoritarios y corruptos del pasado. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

La explosiva lista de los desaparecidos del calderonismo 

¿EN DÓNDE TENDRÍA la mente puesta José Óscar Vega Marín? El ex secretario ejecutivo de Sistema Nacional de 

Seguridad Pública rechazó en días pasados “de manera categórica” la existencia de una lista oficial de 26 mil 121 
desaparecidos —5 mil 206 de ellos pendientes de validación— durante el sexenio de Felipe Calderón, presentada hace 

unos días por la Secretaría de Gobernación a través de la subsecretaria Lía Limón, lo que desató el estupor y la 
indignación de muchos personajes ligados con quienes en el anterior sexenio tuvieron a su cargo temas de seguridad. 

DON JOSÉ ÓSCAR, nos dicen, dado el puesto que ocupó, es imposible que ignorara la existencia de una base de datos 
integrada con base en acuerdos públicos, y que ahora se antoja explosiva. El equipo del titular de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, tiene dos hipótesis sobre la falta de memoria del ex funcionario. La primera, que Vega Marín tuvo 
que salir a torpedear la información por órdenes de sus anteriores jefes. Y la segunda, que no sabe de lo que habla, pues 

en el tiempo que esa lista se estaba integrando, él estaba muy ocupado buscando la candidatura panista al gobierno de 
Baja California, que finalmente no logró. 

LUIS VIDEGARAY, secretario de Hacienda, ha empezado a acercar la lupa sobre algunas entidades que extendieron 
prebendas excesivas al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que lideró Elba Esther Gordillo. En estados 

con mucha escasez de recursos, como Zacatecas, se establecieron por ejemplo, 90 días de aguinaldo y bonos anuales 
que en conjunto representaban aumentos en 50% por encima del sueldo de los mentores. Nos anticipan que en todo el 

país habrá ajustes que incluirán a “comisionados” —personal que cobraba sin trabajar—, lo que seguramente creará 

tensión laboral con líderes del gremio. 

EN MORELOS el clima de inseguridad se agrava al mismo ritmo que aumentan los discursos del gobernador, Graco 
Ramírez, asegurando que todo está bien. Nos dicen que autoridades federales ya advirtieron al mandatario que debe 

asumir que sus diversos cuerpos policiacos se hallan penetrados por las mafias, pero él ha decidido cerrar ojos y oídos, 

aunque la boca la conserva bien abierta. 

LA DEPLORABLE comparecencia ante el Congreso por parte de los comisionados del IFAI, que preside Gerardo Laveaga, 
atrajo un nuevo ciclo de crisis interna en el organismo, donde existe furor por despedir a mandos medios para dar cabida 

a directivos afines al grupo que ganó la elección interna, formado por Laveaga, María Elena Pérez Jaén y Sigrid Artz. Nos 

dicen que en el Legislativo se va abriendo paso la idea de que la reforma al IFAI incluya un examen sobre los 
comisionados para ratificarlos o removerlos. ¿Cuántos se quedarán? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

FUE SÓLO cosa de minutos para que el PRI acabara con 17 años de dogmas sobre el IVA y el petróleo. 

DABA LA IMPRESIÓN de que traían prisa los 4 mil 200 delegados de la XXI Asamblea Nacional por sacar adelante las 

modificaciones que tanto le interesaban a Enrique Peña Nieto, al que también convirtieron formalmente en jefe del 
partido. 

¡QUÉ SANA DISTANCIA ni qué ocho cuartos! Arriba, adelante y aquí a su lado, señorpresidente. 

AL VER lo bien que estaban funcionando las cosas en la asamblea, algunos priistas dejaron salir su tradicional humor 

tricolor. 

EL CHISTE que se hacían unos a otros era: "Si alguien no está de acuerdo con aprobar el IVA en alimentos y medicinas, 
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les aviso que por aquí anda... ¡el procurador Jesús Murillo!". Y todos votaron en favor de los cambios. 

LOS QUE DICEN que no están para bromas son el tabasqueño Andrés Granier, el coahuilense Humberto Moreira y el 
petrolero Carlos Romero Deschamps. 

ELLOS TRES fueron los grandes ausentes en la fiesta del Partido Revolucionario Institucional, con todo y que sí fueron 
invitados. ¡Claro! Los invitaron pero les pidieron que no asistieran, según lo que se comentaba ayer entre los tricolores. 

DE HECHO más de un priista apuesta a que de ese conspicuo trío saldrá el próximo en la lista de golpes espectaculares 

del gobierno peñista. 

EL EX GOBERNADOR Granier por los abusos en el ejercicio del presupuesto, por los negocios familiares, por la corrupción 

de varios funcionarios y, en general, por el estado saqueado que le dejó al perredista Arturo Núñez. 

A MOREIRA, obviamente, por las transas que se le han descubierto a raíz de la megadeuda que heredó a los 

coahuilenses, así como por el crecimiento del crimen organizado durante su gobierno y, de paso, por su estrecha relación 
con Elba Esther Gordillo. 

Y AL LÍDER PETROLERO porque... ¡es Romero Deschamps! ¿Hace falta decir más? 

EL PRIISTA Aristóteles Sandoval ya se llevó su primera rechifla como flamante gobernador de Jalisco. 

APENAS con dos días en el cargo, el mandatario escuchó música de viento de parte de algunos de los más de 5 mil 

asistentes a la inauguración del Festival Internacional de Cine de la capital jalisciense. 

EL GOBERNADOR fue el encargado de entregar el premio Guadalajara Iberoamericano a la actriz española Ángela Molina, 
y justo cuando se mencionó su nombre comenzaron los chiflidos. 

LA DUDA ES por qué le reclaman... ¡si no ha hecho nada! Vaya recibimiento. 

SI NO VUELVE a darse un repentino cambio de planes, esta semana verá la luz la reforma en materia de 
telecomunicaciones. 

Y POR la molestia que se deja sentir en los cuarteles generales de las grandes televisoras (¡en el duopolio, pues!) podrían 
venir cambios realmente sorprendentes. 

AL MENOS esa es la sensación que existe en la industria y, además, es el mensaje que están dejando entrever los líderes 
de los partidos políticos. 

SI A ESO se suma el golpe maestro del gobierno federal contra la maestra Gordillo y el discurso de Enrique Peña de que 

no hay intocables... ¡agárrense! 

(redacción, página 10) 
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